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Porque se trata del P.P. y no de Alianza 
Popular

El ayuntamiento de 
Daimiel puede ser 
gobernado por el Partido 
Conservador
Según declaró a EL ECO su alcalde
El alcalde de Daimiel, el inde

pendiente Apolonio Díaz de 
Mera, está considerando su 
pase a las filas del Partido Po
pular, tras las conversaciones 
mantenidas en los últimos días 
con representantes del partido 
de Fraga, quienes "insisten en 
que mi grupo y yo nos unamos al 
proyecto del P.P".
Según Díaz de Mera las nego

ciaciones son conocidas por 
todos los que forman parte del 
Grupo Municipal Independien
te, que llegado el momento, 
estarían dispuestos a integrar
se en el P.P.
El alcalde aclaró que si ha con
siderado tomar esta decisión es 
"porque se trata del P.P y no de 
Alianza Popular".
Daimiel es uno de los diecisiete 
pueblos de la provincia donde 
los gobiernos podrían pasar a 
manos de los populares, según 
el anuncio recientemente he
cho por el secretario del P.P en 
la provincia, Licinio Moreno, 
quién aseguró que las conver
saciones en algunas de estas

localidades están muy avanza
das.
Esta operación, que el Partido 

Popular considera ya un éxito a 
nivel de imagen, ha sido califi
cada de "fracaso total" por el al
calde de Villanueva de los In
fantes, Miguel Montabán.

Licinio Moreno indicó que 
"después de esta campaña po
dríamos contar al menos con 
otras trece alcaldías-además de 
las 26 actuales- y no nos im
porta que los alcaldes sean los 
que ya eran militantes del P.P o 
que se incorporen de otros par
tidos".
Por su parte, el vicepresidente 
general del PSOE de la provin
cia, Ragael López Martín de la 
Vega, manifestó que no cree que 
el proyecto del P.P sea viable. 
En su opinión, los populares 
sólo podrían ganar cinco o seis 
alcaldías gobernadas ahora por 
socialistas en minoría mayori- 
taria. Asimismo consideró que 
para que el proyecto tuviera 
efectividad, tendrían que ha
blar con concejales del PSOE.
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Foto/M.ballesteros
El aparataje del Servicio de Radiología del Hos
pital "Gutierrez Ortega" de Valdepeñas ha sido 
considerado "peligroso para los pacientes y el 
personal sanitario", según afirmaron a El ECO 
fuentes del citado hospital. (má información pág. 12)

Más de veinte empresas fueron 
sancionadas el pasado año por 
comercializar quesos que llevaban 
la etiqueta de "puro de oveja"
Fuentes bien informadas indi

caron a EL ECO que posible
mente el próximo mes de abril ya 
se habrá puesto en marcha el 
plan de control, que abarcará 
todo el país, con la intención de 
disminuir el mal uso que hasta 
ahora se ha registrado de la De
nominación de Origen "Queso 
Manchego".
En caso de encontrar irregularida

des, el primer paso será ponerlo en 
conocimieto de los organismos com
petentes que actuarán conforme a 
las normas para erradicar definitiva
mente el fraude, tanto en el área 
regional como nacional.
Las mismas fuentes señalaron que 

con esta medida se pretende dejar 
claro que el queso protegido por la 
Denominación de Origen es única
mente el procedente de ovejas de raza 
manchega y que pastan en terrenos 
amparados por el Consejo Regulador.

( más información pág. 1 4 y 15 )
Q . CAJA DE TOLEDO

A/ xaviaa de CasUb-Lí Matehe.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Eco de La Mancha, El. #2, 16/3/1989.



2  / Página EL ECO DE LA MANCHA, jueves 16 de Marzo de 1989

ABAJO /ARRIBA

EIECO
_______xiuum at iMfonuackx

C/Empedrada.2 13300 VALDEPEÑAS 
Telefono 321210 D.P.correos 110

DIRECTORA
Luisa Gallardo Sánchez

SUBDIRECTOR
Jesús Martin Rodríguez

REDACTOR
Carlos Muñoz de Luna

AYUDANTE DE REDACCION
José Palencia Sarrión

CORRESPONSALES
Paola Jimenez y Mari Carmen del Campo 
(C.Real);Dominga Villarejos (Alcázar de San 
Juan); Paulino Sánchez (La Solana); Carlos 
Moreno Benito (Tomelloso); Isabel Rodrí
guez (Almadén): Pilar S. Hermosilla (Alma
gro); Pedro Duque (Puertollano); Tomi 
Arroyo (Madrid);Franciscó José Jimenez 
Calero (Socuellamos); Carmen Gómez Cel- 
cerrada (Herencia); Dolores Labrador Cla
vero y Mari Cruz Mencia Melleiro (Anchuras); 
Agustín García Muñoz (Daimiel); Elias Cobos 
Fuentes (Castellar de Santiago); José María 
Lozano (Torre de Juan Abad); Donaciano 
Cantera (Puertollano); Lola Zamora (Are
nas de San Juan).

COLABORADORES 
Valentín Arteaga, Pascual Antonio Beño, 
Francisco Gómez Porro , José 
Pedreira,Carlos Barrajón, Isaías, José Luis.

DEPORTES
Angel Navarro
FOTOGRAFIA 

Miguel Ballesteros 
DISERO, D1AGRAMAQON. COORDINACION

Consejo de redacción

EDITA
Sadyfisa Ediciones, S.A.

PRESIDENTE DEL CONSEJO
José A. Yagiie Guillen

SECRETARIO . DIRECTOR DE PUBLICACIONES
Jesús Martin Rodríguez

ASESOR JURIDICO
Carlos Santamaría Blanco

CENTRAL DE PUBLICIDAD
C/Empedrada, 2 13300 Valdepeñas 

Teléfono 321210

ADMINISTRACION Y SUSCRIPCIONES;
Jefe de departamento 

Raquel de las Morenas Garcia-Carpintero

DISTRIBUCION;
Dislobra. S.A.

IMPRIME

*
rábicas
E R M A

Castellanos, 57. Telf. 320939 
VALDEPEÑAS

Depósito Legal;
C.R.-228-1989

Prohibida la reproducción total o parcial de 
textos, dibujos, gráficos y fotografías, sin 
la previa autorización de le empresa 
editora.

Precio con I.V.A.; 75 pesetas: precio para 
Canarias: (incluido tasa aérea) 150 
pesetas:precio para Ceuta y Melilla (incluido 
correo) 100 pesetas.

La sentencia dictada por la Audiencia Pro
vincial de Ciudad Real que absolvía a la 
doctora Nuria Castro de un delito de 

imprudencia temeraria supuestamente come
tido en la persona del preso etarra Joseba 
Asensio, ha sido recurrida por el abogado José 
María Elosúa por considerar que se ha hecho 
una valoración inadecuada de las pruebas y que 
no se ha aplicado la condena correspondiente al 
caso juzgado en cuestión.

Varios hechos relacionados con muertes y 
accidentes se produjeron a lo lago de esta sema
na. Entre ellos, uno de los más sorprendentes 
fue el hallazgo del cuerpo de Fabián Naranjo 
Sánchez, de 46 años de edad, en el interior de 
un pozo seis meses después de haber desapare
cido de la localidad donde vivía, Bolaños.

También hay que añadir a la ya larga lista de 
las muertes por sobredosis la de un joven en 
Tomelloso. El hecho fue descubierto causal
mente justo después de la celebración de una 
reunión de la Junta Local Antidroga.

Otro suceso, que no llegó a mayores, fue el 
ocurrido en el colegio púbüco "Miguel de Cer
vantes" de Ciudad Real, en el que la directora del 
centro, Carmen Lorenzo y la profesora Pilar 
Ayllón fueron agredidas por Julia Calle, madre 
de un alumno, que las acusaba de ser las res
ponsables de haber internado a su hijo en un 
reformatorio durante dos años.

En el terreno de la educación, el CDS expresó 
esta semana su apoyo a las reivindicaciones de 
los alumnpos de FP, que continuaron protes
tando por el acuerdo del Ministerio de Educa
ción con diferentes empresas del sector público, 
por el que los trabajadores de las mismas 
podrán obtener el título de FP2 tras un periodo 
formativo de dos meses. El CDS considera que 
esta medida desprestigia la enseñanza.

Y en el terreno político, los temas a destacar 
giran en tomo a los problemas puntuales de la 
actualidad del país. A nivel provincial, los acon
tecimientos se centran en la actuación del P.P y 
su intento de cambiar de mano los gobiernos de 
algunos ayuntamiento de la provincia; y en las 
conversaciones que podrían iniciarse entre el 
PSOE y UGT para retomar la unidad, rota a raíz 
de la huelga general del 14 de diciembre. 
Representantes de estas organizaciones en la 
provincia indicaron a El ECO que hay voluntad 
de discutir para llegar a un acuerdo.

abajo

E l Plan puesto en marcha por la Diputa
ción provincial para tratamiento y elimi
nación de los residuos sólidos, continúa 

su marcha con la aprobación de un vertedero de 
alta densidad para la localidad de Almodóvar del 
Campo, presupuestado en más de seis millones 
y medio de pesetas.

Este acuerdo fue dado a conocer tras la última 
reunión de la comisión de Gobierno de la Dipu
tación Provincial, en la que también se anunció 
la presencia del presidente del Consejo de Esta
do, Tomás de la Cuadra Salcedo, en los actos 
programados para conmemorar el X Aniversario 
de las Elecciones Municipales, a los que también 
asistirán los alcaldes que tomaron posesión de 
sus cargos en los tres comicios desarrollados 
desde la democracia.

En el plano de las cifras, hay que destacar los 
casi mil millones que se invertirán en la provin
cia de Ciudad Real para la realización de diez 
proyectos destinados a la construcción o reforma 
de empresas, aprobados por la Comisión Inter
ministerial de la Ley de Incentivos Regionales. 
El Gobierno autónomo presentó a la citada 
comisión el conjunto de los proyectos a desarro
llar en este campo para toda Castilla-La Man
cha, que suponen un desembolso de casi nueve 
mil millones de pesetas.

Un importante debate sobre las toxicomanías 
en la región se produjo recientemente en Toledo, 
en el marco de las IJornadas de Equipos de Des- 
intoxicacióny Tratamiento de Drogodependien- 
tes. Como puntos prioritarios se abordó la nece
sidad de unificar los criterios de actuación y la 
conjunción de los recursos para lograr mejores 
resultados.

En el capítulo de ayudas está la referida a los 
Consejos Reguladores de las Denominaciones de 
Origen para el mejor cumplimiento de sus fun
ciones, según dice la letra de la orden aparecida 
en el Diario Oficial de Castilla-La Mancha. 
Mediante la misma, los consejos reguladores 
podrán acceder a estas ayudas, que podrán ser 
destinadas a construcción de sedes, equipamien
to e instalaciones, equipamiento de laboratorios 
de control, equipos para recogida de muestras, 
etc.

Las zonas húmedas de Castilla-La Mancha 
serán protegidas mediante una normativa espe
cífica elaborada por el Gobierno regional, según 
puso de manifiesto el Consejero de Agricultura, 
Femando López Carrasco, quien se refirió al 
esfuerzo llevado a cabo por la Administración 
para la recuperación de las Tablas de Daimiel.
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LA SEMANA

La Internacional del fanatismo

EDITORIAL DE

El Vaticano , a través de 
su órgano de expresión 
"L'Osservatore Romano", 
ha criticado duramente el 
contenido de la novela 
"Versículos Satánicos", 
por considerarlo una 
ofensa intolerable al credo 
musulmán, al tiempo que 
ha reprobado, en términos menos 
rotundos, la condena a muerte del 
autor y de los editores que ha 
dictado el régimen integrista de 
Jomeini.

Los motivos que haya podido 
tener el Vaticano para mentener 
semejante actitud tienen grave 
trascendencia, por cuanto se 
adentran por los parajes de la 
intolerancia: las duras diatribas 
contra "cuanto de irreverente y

de blasfemo hay en el libro" evo
can viejas inquisiciones y chocan 
frontalmente contra la libertad 
irrenuciable que debe concederse 
a toda creación literaria, de ma
nera que la posterior crítica a la 
condena de Jomeini queda redu
cida a lina simple expresión 
humanitaria, semejante a la del 
que condena los métodos san
grientos del terrorismo, pero 
"comprende" sus motivaciones.
Es evidente que el "caso Rush-

die" debe plantearse, en una so
ciedad libre y tolerante, en otro 
terreno: no se trata de que el 
integrismo iraní se haya excedido 
en la reacción a la "blasfemia", es 
que no ha habido tal, es que no 
cabe siquiera la reprobación de 
quien se vale de la literatura para 
tratar dogmas más o menos tras
cendentes de esta o de aquella 
confesión religiosa. Un libro lite
rario nunca puede ser, en suma, 
ni "irreverente" ni "blasfemo",

porque, sencillamente, es 
imaginació, creación, arte..

Si no fuera dramático, 
suscitaría hilaridad el que 
ahora el integrismo, ri
zando el rizo del fanatis
mo, haya amenazado la 
tumba de Dante, porque 
envió a Mahoma al in

fierno en "La divina comedia". El 
alcalde de Ravenna ha tenido que 
pedir protección policial para los 
despojos del "divino" Alighieri. Y 
es que, al cabo, la solidaridad de 
los fanáticos -  y el Vaticano habla 
expresamente de "solidaridad 
hacia aquellos que se han sentido 
ofendidos" por el libro de Rush- 
die, seguramente para exigir el 
mismo trato a la recíproca- ter
mina siempre cayendo en el ridí
culo.

___________________ artas al director
Las ''Cartas al Director’’ deberán presentarse escritas a máquina e irán firmadas por su autor.Es imprescindible adjuntar 
el D.N.I. El ECO decidirá la oportunidad de publicar estas colaboraciones, asi como la posibilidad de resumir los textos 
cuando sea necesario por razones de espacio.

A QUIEN CORRESPONDA.

Sra. Directora:
Me dirijo a Vd. con el propósito de 
que haga pública la denuncia que 
a continuación le relato.

Soy un vecino del paraje "El 
Peral" afectado por la falta de 
fluido eléctrico, desde el viernes 
día 24 de febrero, en que a conse
cuencia del fuerte viento que 
asoló el país, se doblaron varios 
postes eléctricos en dicho lugar, y 
por ende, se partieron los cables 
de conducción, y un sector de di
cha urbanización nos quedamos 
sin luz. El sábado 25 lo pongo en 
conocimiento de la Policía Muni
cipal que es la encargada de tomar 
nota y de pasar aviso a los electri
cistas del Ayuntamiento, ya que 
son estos los responsables de 
reparar las averías en menciona
do lugar (y no los operarios de 
Unión Fenosa, que sería lo pro
pio) y las consecuencias las paga

mos los usuarios, ya que no existe 
servicio de guardia o de urgencias 
entre los electricistas de la Casa 
Consistorial, por lo que pensé que 
hasta el limes no irían a ver la 
avería; pero cual es mi sorpresa 
que hasta el viernes 3 de marzo 
no lo hicieron y hasta la fecha en 
que escribo esta carta día 8 de 
marzo seguimos sin luz. Y me 
pregunto: ¿con quien es necesario 
hablar para que se tomen en serio 
el problema que nos atañe?, ya 
que el martes 28 de febrero me 
puse en contacto con el concejal 
de alumbrado público Sr. Mota, 
exponiéndole el problema de la 
avería y me respondió muy aten
tamente, pero con evasivas, que 
el poste estaba en una propiedad 
privada y no se podía pasar, y que 
este verano lo íbamos a pasar 
peor, pues el transformador de 
corriente es pequeño para el con
sumo que hay y posiblemente se 
queme y nos quedemos sin luz. Le

digo que si no se soluciona pronto 
el problema, lo denunciaría en la 
prensa, y me dijo que lo hiciéra
mos a ver si así se hacía más 
fuerza. Y me vuelvo a preguntar: 
¿ante quién hay que hacer más 
fuerza?, si él es el responsable 
político de este servicio y el que en 
definitiva tiene que dar la orden 
de reparar, o no, una avería, se
gún las prioridades, y en este 
caso, creo que es prioritario a las 
bombillas fundidas del alumbrado 
público, pues llevamos sin luz 12 
días con el consiguiente perjuicio 
que ello acarrea. Y con respecto al 
transformador, si éste es peque
ño, que se busquen las soluciones 
por parte de QUIEN CORRES
PONDA, para que no se derrame 
más tinta por este asunto, y que 
se atienda la petición de los veci
nos del Peral.

Valdepeñas
8 de marzo de 1.989.
José Perez.

FE DE ERRATAS
-  En la página 21 del nú
mero anterior de El ECO, 
donde dice "maldeforma- 
ciones" debería decir "mal
formaciones".
-  En la página 16, al hablar 
de el "Claustro de los 
Dominicos" se hace con 
referencia a ese lugar y no a 
una obra literaria.
-  El militante del P.P, Blas 
Camacho, pertenecía an
teriormente al partido De- 
mocristiano, en lugar de al 
CDS, como se afirma en la 
página 7.
-  Dejamos también cons
tancia en esta sección del 
conocimiento, por parte del 
personal del semanario, de 
los errores tipográficos 
registrados en el número 
anterior y que no enume
ramos por no perjudicar de 
forma directa o personal a 
los lectores.
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Los pueblos a los que de una manera 
sempiterna se les ha sesgado la palabra, 
haciendo del silencio patrimonio del ol
vido, tienen un presente de ecos dolidos 
retirados en los huecos de la memoria. Y 
torpemente susurran la afonía del dolor 
que sienten los ignorados. La odiosa in
transigencia del silencio reconducida 
por los irrisorios caciques que a Quevedo 
se le antojaban monstruos en sueños, 
han hecho de esta tierra, una tierra sin 
"ser" y han convertido a Madrid en el 
orfanato de los manchegos. De manera 
sistemática, hombres y mujeres de esta 
tierra, locos como el horizonte que los 
contempla, se han visto reposando las 
huellas de sus cansados pasos por el 
asfalto de otros pueblos putativos, más 
generosos, que no obviando las iniciati
vas han acogido a los iniciadores con el 
calor de la escucha, la atención en la 
exposición del esfuerzo, la crítica cons
tructiva, y a veces, -  las más- con el 
aplauso que requiere lo novedoso Aquí 
no, aquí lo despectivo es norma. Sabido 
es que el regocijo de la risa burlona es 
patrimonipo de los necios, y a veces, las 
infundadas suspicacias de los políticos, 
celosos de lo que ignoran, hacen del 
dicho una patria escandalosa.
Pero no importa, los postulados de los 

malditos han sido siempre las antesalas 
de la libertad comprometida; aquella 
que sin ignorar a quien ignora, escu
chando a quien maldice, y arropando a la 
conciencia censurada, hace que muchos 
de los sueños de la sin-razón produzcan 
hermosos monstruos del delirio liberta
rio, afianzando el eco de la palabra: y la 
palabra en lucha desesperada de la ra
zón comprometida con los pueblos que 
la dictan y la propagan. Ese es nuestro 
reto, quizás -  más pesimistamente- 
nuestra esperanza de futuro. Que lo 
consigamos o no, no importa, lo impor
tante es que estamos aquí y con eso 
basta.
Ya he dicho en alguna ocasión, que 

como todo lo que tengo son olvidos, las

Ecos
distancias que recorro me son cortas. Aplico 
ésto (convencido de que es asumido por to
dos) a la iniciativa en general, a ésta, a las que 
han pasado, y a las que inevitablemente, 
-deseosamente- vendrán.
Hemos partido para ganar y puede que algún 
día seamos eco perdido, y hemos salido inde
pendientemente desde la imparcialidad que 
da lo profesional por encima de mediocrida
des mundanas, así es que no nos puede herir 
el silencio, entre otras razones porque de él 
venimos. Dicho sin pelos en la lengua, hemos 
nacido del desprecio en el que se ha sumido a 
esta provincia desde hace tantos años, ahora 
queda lo importante: saber demostrar que 
entre tantos soterrados abandonos y vacuas 
vanidades aquí pasan cosas para ser conta
das, denunciadas si hace falta sean cuales 
fueren las fuentes que las producen, y afian
zar la personalidad de un pueblo que nunca 
dejó de ser. Temas como los de Anchuras o 
Cabañeros lo demuestran por más que nues
tros representantes políticos hayan querido 
hacer el ejercicio de la avestruz y con la 
cabeza bajo el ala asomen la cerviz en un 
mitin propagandístico en Alcázar de San 
Juan proclamando Parque Natural a Caba
ñeros, a la vez que antes de abandonar Fuen- 
salida se estuviera asestando una "puñalá 
trapera" a su vecina Anchuras.
Es por esto, y no por otra razón por lo que el 
tema ha sido portada de este Semanario dos 
veces consecutivas. No porque no se haya 
jugado limpio, sino porque para un periodista 
ávido de información con interés esta pro
vincia no ofrece grandes temas de forma 
gratuita, y en Anchuras se está jugando algo 
más que un campo de tiro, se está jugando el 
pundonor de un pueblo. Lleva razón el vice
presidente del Gobierno Regional: "Anchu
ras no es Cabañeros", pero no deja de ser un 
campo de tiro lo que se quiere instalar, y en 
Castilla- La Mancha los campos de tiro ya no 
tienen cabida a estas alturas porque en ello 
va la honra de un pueblo; la de éste. Y ya lo 
dijo Calderón: "Al Rey la vida y hacienda se 
ha de dar / pero el honor es patrimonio del 
alma / y el alma es sólo de Dios".
Por otra parte, el lento caminar de nuestra 
autonomía, conseguida por entregas, como 
las grandes publicaciones que bajan al terre
no del fascículo para ser asequible a todo el 
mundo, donde las competencias al Gobierno 
le van cayendo como el goteo de un un suero 
insuficiente para un enfermo que no es tal,

hace que nuestro caminar sea demasia
do lento para llegar tan siquiera al 
anunciado 92, donde este país parece 
que estará encharolado. Tarde o tem
prano, esta provincia, y con ella toda 
Castilla- La Mancha, tendrá que des
pertarse y escribir en su frontispicio la 
máxima que sellara Voltaire: "de poten
cia a potencia".
La interrogación ahora está en saber 

hasta cuándo esta tierra va a ser el 
convidado de piedra, hasta cuándo si
miente de especulación, hasta cuándo el 
abandono o el destierro de su inteligen
cia, el desprecio a toda cultura que no 
sea institucional, hasta cuándo su bajo 
nivel de alfabetización, su renta per 
cápita, sus carencias de transportes, de 
servicios públicos, de sanidad, de educa
ción, su abandono en el tema agrícola, y 
tantas otras carencias que no salen en la 
foto.
Quizás, inmortalizados en nombre y 

compostura por el terco corazón de 
Cervantes, nos hemos creído en la con
dición de asumir el relajamiento de un 
Sancho concupiscente en su parsimonia 
del "ya vendrán tiempos mejores", ob
viando que hemos sido pastos de irnos 
Quijotes que de fuera nos llegaron para 
hacemos cotos de caza -  como en algu
na ocasión se le ha escuchado al Sr. 
Bono-, mientras que los chambelanes 
de tumo, adornados con el policromado 
de sus casacas, aprovechaban la idiosin
crasia del momento para dar saltos de 
trampolín a mejores prados donde pacer 
y, ¡ ya está bien de servir como tubo de 
ensayo a la fecundación in-vitro de 
políticos!.
Necesariamente esta provincia ha de 

recuperar su voz perdida, porque si bien 
es cierto que sus problemas seculares no 
difieren un ápice de los de sus compañe
ras castellano-manchegas, por sus ca
racterísticas especiales debería ser algo 
más que la espinita clavada en su propio 
corazón. No queda más remedio. Y todo 
esto no son posicionamientos políticos, 
son cicatrices abiertas que sangran por 
los ribazos de la memoria, requiriendo el 
favor de las ansias consumidas. Porque 
los pueblos que no saben hacerse de una 
voz, están condenados a consumirse en 
el eco de los otros.
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Después de "EN BUSCA DEL FUEGO” y de "EL NOMBRE DE LA ROSA", 
llega la última película de JEAN-JACQUES ANNAUD.
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—  A riLM  BY JEAN-IACQl ES ANNAL'l» —

Si el plan de captación trínnfa

El Partido Popular podría gobernar 17 nuevos pueblos

Composición de los ayuntamientos con cuyas alcaldías pretende 
hacerse el Partido Popular si fructifica su campaña de captación 
de concejales centristas, democristianos e independientes.

PSOE PP CDS IU PDP Ind.

Alhambra.
Campo de Criptana. 
Cañada de Calatrava. 
Carmosa.
Daimiel.
Femancaballero. 
Fuencaliente.
Fuenllana.
Membrilla.
Montiel.
Piedrabuena.
Puebla de Don Rodrigo. 
Puerto Lápice.
Retuerta del Bullaque. 
Torralba de Calatrava. 
Villanueva de los Infantes 
Villarrubia de los Ojos.

Diecisiete pueblos de la provincia, gobernados actualmente 
por el PSOE, el CDS, la Democracia Cristiana o miembros de 
candidaturas independientes, podrían pasar a ser gestionados 
por el Partido Popular si triunfa la operación de captación de 
concejales lanzada por esta formación política.
Licinio Moreno, Secretario Provincial del P.P., aseguró a EL 
ECO que las conversaciones "se encuentran muy avanzadas en 
varios municipios" y cree que culminarán con éxito en los pró
ximos meses.

Carlos Muñoz de Luna / EL ECO

Esta operación se enmarca den
tro de un proyecto nacional naci
do a raíz del último congreso de 
Alianza Popular, del que nació el 
actual Partido Popular, aunque 
Licinio Moreno puntualiza que 
"nosotros hemos sido pioneros, 
ya que las conversaciones las 
venimos manteniendo desde hace 
casi un año, cuando finalizó el VI 
Congreso Provincial de AP".
El Secretario Provincial consi

dera que "la operación es ya un 
éxito a nivel de imagen, aunque 
los resultados materiales tarda
rán más tiempo en producirse". 
El primer pueblo en el que se llevó 
a cabo el trasvase de concejales 
fue San Carlos del Valle, donde 
los tres ediles del PDP se unieron 
a los dos del PP y, mediante mía 
moción de censura, derrotaron al 
PSOE, que cuenta con cuatro 
representantes.
Sin embargo, en otras localida

des la operación no se presenta

tan sencilla, como en Villanueva 
de los Infantes, donde, según el 
alcalde socialista, Miguel Mon- 
talbán, "el proyecto del PP ya ha 
fracasado" y donde, siempre se
gún el alcalde, el partido de Fraga 
ha topado con una fuerte oposi
ción del concejal democristiano. 
Por su parte, el primer edil de 

Campo de Criptana, el también 
socialista Joaquín Fuentes, se
ñaló a EL ECO que "ignoro todo lo 
referente a esta operación, aun
que supongo que yo seré el último 
en enterarme".
El Partido Popular gobierna ac

tualmente en 26 localidades de la 
provincia y, según Licinio More
no, "después de esta campaña 
podríamos contar al menos con 
otras trece alcaldías, y no nos 
importa que los nuevos alcaldes 
sean de los que ya eran militantes 
del PP o de los que se nos incor
poren de otros partidos".
Por otro lado, el Vicepresidente 

General del PSOE de la provincia, 
Rafael López Martín de la Vega,

Eduardo Rodríguez, Presi
dente Provincial del P.P.

declaró a EL ECO que el anuncio 
hecho por el PP sobre la posibili
dad de gobernar en diecisiete 
nuevos municipios, administra
dos la mayoría de ellos por alcal
des socialistas, "no es viable". 
Para Martín de la Vega, "es una 

afirmación despegada absoluta
mente de la realidad, tendrían 
que conversar con los propios 
concejales del PSOE en esas loca
lidades y no creo que eso sea po
sible".
El dirigente socialista aseguró 

que sólo en cinco o seis pueblos de 
Ciudad Real el PSOE gobierna en 
minoría mayoritaria, entre ellos 
Alcázar de San Juan, Almadén, 
Campo de Criptana, Puebla de 
Don Rodrigo y Navas de Estena.

CINE ALUSER
(Villanueva de los Infantes)

Durante los días 25 y 26 
I Gran Estreno!

EL EXITO DEL AÑO 89 
1.380.680 espectadores 

lo confirmao.
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POLITICA
El alcalde socialista de Castellar de 
Santiago, afirma

No es cierto que mis 
compañeros de grupo 
vayan a presentarme una 
moción de censura

EL ECO

El alcalde socialista de Castellar 
de Santiago, Emiliano Valverde, 
negó a El ECO que sus propios 
compañeros de grupo en el ayun
tamiento vayan a presentar con
tra él una moción de censura 
apoyada por los dos concejales del 
P.P y y otros tantos del CDS. 
Otras fuentes indicaron a este 

semanario que la presentación de 
la moción es sólo cuestión de 
tiempo, aunque todos los posibles 
implicados han negado este ex
tremo.

Según las mismas fuentes, el 
concejal del PSOE Teodoro Co
bos encabezaría la lista y sería 
apoyado por el P.P, "siempre que 
se negociaran las concejalías" 
Asimismo, el CDS podría tam
bién apoyar la moción a cambio de 
tener representación en los orga- 
nos de dirección del ayuntamien
to.
Los concejales del Partido popu
lar Marceliano del Rio Cobos y 
Daniel Nuñez León desmintieron 
a El ECO que tal propuesta vaya 
a ser un hecho real y aseguraron 
que "no saben nada de nada". 
Por su parte, el socialista Teodo

ro Cobos indicó que "nadie pre
tende echar al alcalde -conside
rado como un histórico del parti
do- eso ya se verá en las próxi
mas elecciones municipales. El 
único problema que ha habido en 
el ayuntamiento era que el secre
tario ejercía sus funciones en tres 
pueblos a la vez, pero ya ha dej ado 
uno de ellos, por lo que supone
mos que la secretaría funcionará 
mejor a partir de ahora".

Emiliano Valverde manifestó 
que no cree que existan motivos 
para que sus propios compañeros 
ejerzan sobre él una acción de ese 
tipo. Preguntado sobre si sus re
laciones con éstos eran buenas 
indicó que "en todas las familias 
hay problemas".
El hecho es que recientemente, 

se produjo una discusión a causa 
de el uso del centro social poliva
lente de Castellar, que "no es un 
bar público", dijo el alcalde, quién 
explicó que su compañero de par
tido Angel Cabálas pretendía 
hacer algo así con el citado centro.
Por otra parte, Valverde indicó 

que "no creo que porque le quitara 
los cargos a Teodoro vaya a ac
tuar de esa manera, hubo que 
hacerlo porque nos traía locos a 
todos".

Al tiempo que mantiene 
conversaciones

El alcalde de Daimiel 
medita su pase al 
Partido Popular

A. García MuñoEL ECO 
Daimiel

El alcalde de Daimiel, Apolo- 
nio Díaz de Mera, medita de
tenidamente su pase al Parti
do Popular, al tiempo que 
mantiene conversaciones con 
representantes del partido de 
Fraga, quienes "me insisten 
en que mi grupo y yo debería
mos engrosar las filas de su 
partido", según declaraciones 
efectuadas a EL ECO.

El primer edil daimieleño 
señaló que "por tratarse de un 
nuevo partido mantengo con
tactos y negociaciones con la 
dirección provincial del Parti
do Popular" y aclaró que "to
das las personas que forman el 
Grupo Municipal Indepen
diente conocen los contactos 
con el PP, ya que he hablado 
con cada uno de ellos y, llegado 
el momento de integrarse, 
pasarían todos"
Por otra parte, Díaz de Mera

matizó que "no por el hecho de 
que en las elecciones genera
les del 86 fuera en las listas de 
la Coalición Popular, por el 
PDP, y ahora que los demo- 
cristianos se han vuelto a in
tegrar en el PP, no por eso yo 
deba hacer lo mismo".
Sin embargo, el alcalde ma

nifestó que "la alternativa al 
PSOE ya ha llegado con la 
aglutinación de las diversas 
fuerzas del centro-derecha 
bajo las siglas del reciente
mente creado Partido Popu
lar, suficientemente serio 
como alternativa" y añadió 
que "me parece muy bien que 
se haya producido este refor
zamiento del centro-derecha 
como alternativa al PSOE, 
pues entre otras cosas lo es
taban pidiendo los mismos 
socialistas"
Finalmente, dijo que "si me lo 
estoy pensando es porque se 
trata del PP y no de Alianza 
Popular".

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Eco de La Mancha, El. #2, 16/3/1989.



ÉL ECO DE LA MANCHA, jueves 16 de Marzo de 1989 Página / 7
POLITICA

Virginio Sánchez, diputado socialista por Albacete, afirma

Bono ha vendido su alma al diablo
"Bono ha vendido su alma al diablo". Con estas palabras 
resumía Virginio Sánchez, diputado socialista en las 
Cortes Generales por Albacete, la actitud del Presiden
te de Castilla-La Mancha ante la designación de Anchu
ras por el Ministerio de Defensa para instalar un polígo
no de tiro.
Otros destacados miembros del PSOE en la región, 

sobre todo toledanos, y dirigentes de instituciones cultu

rales, como el Instituto de Estudios Manchegos, han 
alzado su voz en contra de lo que consideran "un dispa
rate ecológico" y "una maniobra política".
A los primeros, esta postura les ha costado la apertura de 
sendos expedientes disciplinarios por su partido, y la 
segunda ha visto recortada sustancialmente la subven
ción que recibía de la Junta de Comunidades.

Foto/M. Ballesteros
El alcalde de Anchuras, Santiago Martín, conversa con José 
Luis Sánchez, ex-alcalde de Novés, expedientado por el PSOE 
por su oposición al campo de tiro en Anchuras

Carlos Muñoz de Luna / EL ECO 
El Presidente del Instituto de 

Estudios Manchegos, Benjamín 
Fernández, reconoce que la sub
vención que esta institución cul
tural recibía de la Junta de Co
munidades "se ha visto reducida 
en más del 50 por cien", aunque 
no se atreve a afirmar que este 
hecho sea consecuencia de la 
oposición que el organismo que 
preside ha mostrado a que el po
lígono de tiro se instale en An
churas.
Para Benjamín Fernández, "es
tamos ante un disparate ecológi
co, y así lo corrobora un informe 
de la cátedra Ínter-universitaria 
de las universidades Compluten
se y Autónoma de Madrid". Res
pecto al informe realizado por la 
Universidad de Alcalá de Hena
res, en el que se niega valor eco
lógico alguno a la zona, cree que 
"fue precipitado".
'Yo", continúa el Presidente del 

Instituto de Estudios Manchegos, 
"he estado en Anchuras y he 
paseado por la zona con Santiago 
Martín. Allí vi corzos, aves rapa
ces, perdices, etcétera. Es cierto 
que hay una zona desierta, pero 
todo forma un único ecosistema".

Según Benjamín Fernández, 
"existen las mismas razones para 
declarar Parque Natural a An
churas que las que había en Ca
bañeros, con el agravante de que 
en Anchuras las bombas caerían 
a tan solo dos kilómetros de la 
población".
Finalmente, dijo que "en todo 

este asunto ha faltado transpa- 
riencia. La decisión de elegir 
Anchuras debió partir del Parla
mento, después de haberlo discu
tido todos los grupos políticos". 
Virginio Sánchez, Diputado del 

PSOE en las Cortes Generales 
por la circunscripción de Albace
te, expedientado, "entre otras 
muchas causas", por su oposición 
a la instalación en Anchuras del 
polígono de tiro y que reciente
mente ha anunciado su abandono

del Grupo Parlamentario Socia
lista, es más tajante en sus afir
maciones. Para él, "Anchuras se 
merece más que Cabañeros la 
designación de Parque Natural" y 
considera "una tomadura de pelo" 
el cambio de un sitio por otro.
El Diputado albaceteño cree que 
en esta operación "Bono vendió 
su alma al diablo, ya que defendió 
Cabañeros, por motivos exclusi
vamente electorales, pero a cam
bio es partidario de que el campo 
de tiro vaya a Anchuras".
Tras calificar sus relaciones con 

Bono de "inexistentes", Virginio 
Sánchez señaló que "me une una 
gran amistad con Santiago Mar
tín y comprendo perfectamente 
todo el trabajo que supone para él 
su lucha contra el campo de tiro". 
Sobre el futuro de este problema, 
el Diputado socialista cree que 
"posiblemente llegarán las próxi
mas elecciones autonómicas sin 
que haya caído una sola bomba en 
Anchuras. Al principio parecía 
una decisión irreversible, pero 
ahora se está viendo que pueden 
pasar todavía muchas cosas". 
Otro militante del PSOE con un 

expediente abierto en su partido a 
causa de su declarada oposición al 
campo de tiro de Anchuras es 
José Luís Sánchez, ex-alcalde de 
la localidad toledana de Novés. 
"Mi oposición", dice, "está moti
vada por razones éticas".
El futuro de José Luís Sánchez 

en el PSOE está pendiente de la 
próxima resolución de su caso por 
la Comisión de Conflictos del 
partido, aunque sea cual sea la 
decisión "seguiré luchando por 
Castilla-La Mancha porque me 
gusta mi región".
"Desde que comenzó mi proceso 

dentro del partido", señala el ex
alcalde, "he recibido 1.300 firmas 
de apoyo y hemos conseguido 
formar una corriente crítica en el 
Comité Regional".
José Luís Sánchez cree que el 

problema que se creó con Caba
ñeros venía de los tiempos de

UCD y dijo que es "puro camelo la 
oposición a los campos de tiro que 
le ha entrado a mucha gente de 
pronto". Sin embargo, "Bono 
debería defender más a la región".
El militante socialista dijo que 

"no me cambio por Bono porque 
se encuentra en una situación

muy delicada" y dudó de la nece
sidad que tiene España de nuevos 
campos de tiro. Por último , José 
Luís Sánchez abogó por la reduc
ción de los presupuestos de de
fensa y manifestó sus sospechas 
de que el campo de tiro de Anchu
ras será utilizado por la OTAN.
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La empresa y el 
ayuntamiento de 
Socuéllamos 
buscan un nuevo 
convenio sobre la 
Plaza de Toros
Francisco José Jiménez / EL ECO 

Socuéllamos 
El ayuntamiento de Socuéllamos 

y el empresario de la Plaza de 
Toros de esa localidad, Pablo 
Martin Berrocal, mantienen 
conversaciones para llegar a un 
nuevo acuerdo sobre la explota
ción del coso taurino, por consi
derar la empresa que el actual 
convenio no se ajusta a lo que se 
pretendía.
Martín Berrocal, residente en 

Madrid, firmó el contrato al fina
lizar las obras de la Plaza en 
1.985, y se comprometió a 10 años 
de arrendamiento, durante los 
que debería ofrecer tres festejos 
anuales, dos de los cuales debe
rían ser una corrida y una novi
llada relevantes, mientras que el 
ayuntamiento correría con los 
gastos de permisos e imprevistos.

En la reunión, el empresario 
expuso el deseo de modificar el 
convenio por entender que si el 
ayuntamiento no da más dinero, 
él no puede correr con todos los 
gastos de tres festejos, y presentó 
las pérdidas de los años 1.985 a 
1.987. En 1.988, Berrocal incum
plió el contrato y sólo presentó 
una corrida de rejones y un festi
val cómico.

Hoy se inaugura el 
Centro de Salud de 
Almagro
______________________ EL ECO
El director General de Atención 

Primaria del Ministerio de Sani
dad, García Encabo, inauguarará 
hoy el Centro de Salud de Alma
gro, según indicó a EL ECO el 
alcalde de esta localidad, Luís 
López.
A la hora del cierre de esta edi
ción, López manifestó que este 
acto habían sido invidados en 
Presidente del Gobierno regional, 
José Bono, el Gobernador Civil de 
la Provincia, Joaquín Iñiguez y el 
Presidente de la Diputación de 
Ciudad Real, Francisco Ureña, 
entre otras autoridades.
La inauguración de este centro, 

presupuestado en 42 millones de 
pesetas, "no es un acto simbólico, 
por el contrario, significa la pues
ta en marcha del mismo y la in
corporación del personal sanita
rio", indicó López.

UGT y CC.OO. creen que la economía 
sumergida "desmovilizó" a los 
trabajadores textiles en la huelga de 
la semana pasada
Los sindicatos Unión General de Trabaja
dores (UGT) y Comisiones Obreras (CCOO) 
coincidieron, en declaraciones realizadas a 
EL ECO, en que el bajo nivel de participa

ción de la provincia de Ciudad Real en el 
paro de los trabajadores textiles llevado a 
cabo el pasado día 8, se debe al alto índice 
de economía simergida que sufre el sector.

______ Carlos Muñoz/EL ECO

Según Martín Moreno, de 
UGT-Textil, el paro "apenas 
se notó en la provincia, mien
tras que la media en todo el 
país fue del 90 por cien" y atri
buyó este hecho a "la poca con
ciencia sindical de los trabaja
dores".
El representante de UGT cree 
que la economía sumergida in
fluyó en el sentido de que "al 
tratarse, en la mayor parte de 
los casos, de chicas muy jóve
nes las que se encuentran en 
esta situación laboral irregu
lar, el miedo de los padres a que 
sus hijas se vean mezcladas en 
huelgas impidió que muchas de 
ellas se adhirieran al paro". 
Por otra parte, Martín More
no señaló que otro motivo fue 
que "como los trabajadores de

la economía sumergida no gozan 
de ningún derecho laboral, no van 
a hacer un paro para pedir de 
golpe un mes de vacaciones, re
ducción de jomada de trabajo, etc, 
cuando ahora trabajan por un 
sueldo mísero diez o doce horas 
diarias".
A pesar de que CCOO admite la 
poca repercusión del paro del 
pasado día 8, un portavoz del 
sindicato aseguró a EL ECO que 
éste alcanzó una cifra del 62 por 
cien, sobre todo en Infantes, La 
Solana, Alcázar, Daimiel, Valde
peñas y Tomelloso. Sin embargo, 
el mismo portavoz cree que "la 
economía sumergida desmoviliza 
a los trabajadores".
Por otro lado, CCOO ha prepa

rado un plan para hacer "emer
ger" la economía sumergida en 
este sector, en el que se prevé la 
concesión de créditos blandos a

aquellos empresarios que 
quieran regularizar su situa
ción y aumentar las inspeccio
nes en las empresas que per
sistan en las actuales circuns
tancias laborales.
El paro del día 8 tenía como 

objetivo cambiar la actitud de 
los empresarios en la negocia
ción estatal del convenio co
lectivo, en el que se negaban a 
tratar temas que no fueran las 
subidas salariales, mientras 
que los sindicatos querían dis
cutir también problemas so
ciales de los trabajadores, 
aunqüe, como admitió Martín 
Moreno "se decida lo que se 
decida en el convenio, la situa
ción de los trabajadores del 
textil de Ciudad Real apenas 
variará, por culpa de los altos 
índices de economía sumergi
da".

DEL 9 AL 15 DE MARZO.

Peñarroya 24,801 hectómetros.cúbicos.
(52,21% de su capacidad).

Las poblaciones de Tomelloso y Ar gamas illa de Alba, se abastecen de este embalse, sólo necesita el 5% del 
agua que actualmente tiene almacenada.

Gaset 18,185 hectómetros cúbicos.
(43,60% de su capacidad).

Este pantano abastece a Ciudad Real capital y a una amplia zona regable, que neceita habitualmente el 7,5% 
de los 18,185 hectómetros cúbicos.

Vicario 7,964 hectómetros cúbicos.
(25,08% de su capacidad).

El embalse de Vicario se utiliza, además de en zonas regable, para refrigerar la central térmica de 
Puertollano.

Torreabrahan 17,374 hectómetros cúbicos.
(29,69% de su capacidad).

Este pantano, abastece y riega las zonas de Cabañeros y El Bullaque.

(Datos obtenidos de la Confederación Hidrográfica del Guadiana en Ciudad Real).
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Sindicatos ante la reapertura de relaciones con el Gobierno

"Todo depende de que acepten nuestras 
reivindicaciones"

Foto/M. Ballesteros
Los representantes de los sindicatos UGT y CC.00 de la 
provincia, Arsenio Díaz Ropero y José Luis Gil, respec
tivamente, así como el vicepresidente general del PSOE, 
Rafael López Martín de la Vega, consideraron necesario 
reabrir las negociaciones entre el Gobierno y los sindi
catos, aunque subrayaron -en el caso de UGT y PSOE- 
que si estas conversaciones no fructifican, cada uno 

seguirá, de forma independiente, su propia linea.

Díaz Ropero (a la izquierda) afirmó que UGT estará siempre 
dispuesta a renaudar el diálogo con el Gobierno

EL ECO

Tanto Díaz Ropero como José 
Luís Gil coincidieron en que la 
política actual de Felipe González 
"trata de emular a la que ejerce en 
su país la señora Thatcher". "Se 
ha legislado mucho -continuó el 
secretario general de UGT- y se 
ha olvidado a la clase trabajado
ra".
Asimismo admitió que aunque es 
dificil de comprender "el partido 
ha perdido el control del Gobier
no" y aseguró que se han confun
dido los términos, ya que "la UGT 
no es el brazo armado del PSOE 
sino al contrario".
Díaz Ropero afirmó que el mode
lo sindical de su sindicato no ha 
cambiado por el hecho de haber 
actuado conjuntamente con 
CC.00 en un momento determi
nado, al tiempo que puso en duda 
el apoyo de UGT al Gobierno en 
las próximas elecciones. "Lo es
tán poniento dificil, todo depende 
del programa".
Por otro lado hizo hincapié en 

que su sindicato "no se cansará 
nunca de negociar" y está abierto 
a la recomposición de las familias 
socialistas, siempre que el go
bierno acepte sus reivindicacio
nes. De no ser así, el sindicato 
seguirá su propia línea, conven
cido de que "debe cumplir su 
papel en la democracia" , ya que 
"el gobierno está de espaldas a la 
realidad y ha fundamentado su 
política económica ayudando a los 
empresarios".
En este sentido se expresó tam

bién el secretario general de 
CC.OO, cuando afirmó que "no se 
puede gobernar de espaldas a los 
trabajadores, más aún cuando se 
trata de un partido con tina base 
obrera".
Para José Luis Gil, con la situa
ción actual, las fuerzas políticas 
no tratan de ganar ningún pulso,

"no hay que demostrar quién 
manda". Por otro lado indicó que 
"no creo que nadie se esté benefi
ciando de la confrontación, y si es 
así es una postura poco honrada".

"La unión de acción sindical 
de UGT y CC.OO debe 
terminar"

El vicepresidente general del 
PSOE de Ciudad Real, Rafael 
López Martín de la Vega, afirmó 
que "la acción sindical de los sin
dicatos UGT y CC.OO debe sepa
rarse. Sus modelos no son igua
les, y eso se verá cuando aborden 
reivindicaciones más profundas".
López Martín indicó que es ne

cesario "debatir el proyecto elec
toral pactado con la UGT en 1986 
para ver en qué se ha desviado ese 
programa o si UGT está reivindi
cando otras cosas que éste no 
contemplaba".
En cuanto a la situación plan

teada entre los sindicatos y el 
Gobierno a raíz de la huelga del 14 
de diciembre, el dirigente socia
lista consideró que la misma "no 
beneficia a UGT ni al Gobierno, si 
alguién está sacando partido de 
ella es CC.OO".
Asimismo se mostró partidario 

de buscar una forma para que 
Gobierno y UGT vuelvan a en
contrar un punto en común, pero 
aseguró -como ya lo hizo Díaz 
Ropero- que si no es así, el par
tido continuará en solitario con 
su propia acción política.
En cuanto a la posibilidad de que 
el sindicato socialista no apoye al 
gobierno en las próximas eleccio
nes, Rafael López manifestó que 
"me parece muy dificil pensar que 
ésto suceda, tendría que hacer un 
análisis sobre qué ocurriría en 
este caso".

Ambos sindicatos expresaron 
que el número de sus afiliados ha 
crecido en los últimos meses, 
aunque admitieron que la situa-

ciuón es preocupante.
Mientras López Martín de la 

Vega se refirió al futuro de los 
sindicatos mediatizados por la 
necesidad de un cambio ante el 
experimentado en el mundo la

boral, los representantes de UGT 
y CC.OO afirmaron que la im
plantación actual es fuerte y que 
ahora más que nunca "existe una 
alta concienciación de los traba
jadores".

P

Vd. ¿Com pra? ¿Vende? ¿Cambia?: dígalo con- - - - - - - - - - -
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La Junta 
impulsa y 
mejora los 
regadios

AGRICULTURA

La Junta Rectora de las lagunas de 
Ruidera impone restricciones 
a los regadios

Panoramica de las lagunas

______ Domi Villarejos / El ECO
Alcázar de San Juan

La Admnistración quiere termi
nar con la sobreexplotación que 
sufren los acuíferos de La Man
cha, ya que los recursos son limi
tados y la puesta en regadío de 
nuevas explotaciones, sobre todo 
de maíz, ha dejado muy bajos los 
niveles hídricos.
Este es el motivo por el que la 

Junta Rectora de las lagunas de 
Ruidera aprobó por unanimidad 
en fecha reciente el plan de ex
tracción del acuífero 24, que pre
vé reducciones drásticas en los 
riegos durante el período com
prendido entre el 15 de junio y el 
30 de septiembre, en el que la 
prohibición es total, mientras que 
en el resto de los meses sólo po

drán sacarse con destino al riego
2.000 metros cúbicos por hectá
rea, a excepción de Montiel y Vi- 
llanueva de la Fuente, donde no 
se podrá regar nunca.

Con esta medida se intenta 
mantener el nivel de agua, el 
abastecimiento a las poblaciones 
y la protección de los cultivos 
tradicionales de regacho. Además, 
el Plan establece la obligatorie
dad de instalar contadores en las 
fincas mayores de 100 hectáreas 
durante un año.
La Junta Rectora acordó tam

bién solicitar dos modificaciones 
en el Plan General. La primera es 
que el límite de agua extraída se 
establezca anualmente de acuer
do con el nivel de las lagunas y con 
la pluviometría, y la segunda 
modificación es que se especifique

la prioridad de los usos ecológicos 
de las lagunas.

El Presidente del Patronato, 
Joaquín Iñiguez, indicó que "la 
Administración no está en contra 
de los riegos ni de los grandes 
agricultores, pero el riego masivo 
es incompatible con la conserva
ción de las lagunas".
Junto al plan de extracción se 

anunció un proyecto vial para el 
verano que evite colapsos de trá
fico; la construcción de una ca
rretera que unirá la Cueva de 
Montesinos con la laguna Redon
dilla, planteada como vía rápida 
de evacuación en casos de emer
gencia, y un plan de Telefónica en 
colaboración con la Junta y las 
diputaciones de Albacete y Ciu
dad Real para instalar teléfonos 
púbücos en todas las lagunas.

_______________________El ECO
El Gobierno Regional de Casti

lla-La Mancha está impulsando, 
como línea de actuación priorita
ria, la implantación de nuevos 
regadíos en nuestra Comunidad 
Autónoma y la mejora de los ya 
existentes mediante el fomento 
de la iniciativa privada y la ejecu
ción de regadíos de iniciativa 
pública.
Respecto a la iniciativa privada , 
la normativa vigente contempla 
una sustancial mejora en las 
condiciones económicas de los 
agricultores, que obtendrán ma
yores ayudas a fondo perdido y 
créditos a bajo interés, con un 
alimento del plazo de amortiza
ción, que puede llegar hasta los 12 
años.
Por otra parte, la Consejería de 

Agricultura destinará 1.600 mi
llones de pesetas para dar crédi
tos a los agricultores que soliciten 
la mejora o cambio de su actual 
sistema de riego, con una sub
vención de hasta 8 puntos de in
terés y un plazo de amortización 
de 10 años.
En cuanto a los regadíos de ini
ciativa pública, para el presente 
año hay presupuestados 1.600 
millones, con los que se transfor
marán y mejorarán 12.350 hec
táreas. Actualmente, la Junta 
está actuando en más de 120.000 
hectáreas de regadío, en las dis
tintas fases de estudio y ejecución 
de proyectos.
Desde 1.983 el Gobierno Auto

nómico ha llevado a cabo la 
transformación y mejora de más 
de 75.000 hectáreas, lo que supo
ne que en los últimos seis años se 
ha mejorado y transformado una 
superficie del 30 por cien de los 
regadíos existentes en la región

____7___________________________  COTIZACION DE LOS VINOS. _________________________

VINO BLANCO

300 pesetas hectógrado (fuera de la Denominación de Origen)
330 pesetas hectógrado (dentro de la Denominación de Origen)

VINO TINTO

450 pesetas hectógrado (fuera de la Denominación de Origen)
500 pesetas hectógrado (dentro de la Denominación de Origen)

(Datos facilitados por la dirección Provincial de Agricultura, Pesca y Alimentación de Ciudad Real)
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AGRICULTURA

El sector lechero descontento con los precios 
establecidos en el contrato tipo
Productores de leche de distintos puntos de Castilla-La 
Mancha se reunieron en Alcázar de San Juan en dos 
convocatorias distintas, aunque coincidentes en el mis
mo día, para tratar el tema del descontento en el sector 
lechero.

/EL ECO

El descontento está motivado 
por el contrato tipo firmado y 
homologado por la Administra
ción y los industriales del sector 
lácteo, publicado en el BOE el 27 
de diciembre de 1988.
Este contrato ha provocado las 

quejas de los ganaderos, cuya 
representación en la firma del 
mismo les parece dudosa, ya que 
establece un precio mínimo para 
la leche por debajo de lo que con
sideran rentable.
Mientras el contrato establece 

un precio de 12,50 pesetas grado/ 
grasa, los productores piensan 
que el precio mínimo debe estar 
en 16 pesetas, además de las pri
mas, que oscilan entre 27 pesetas/ 
litro durante cuatro meses, 
17pesetas/litro otro durante el 
mismo tiempo y 16 el resto.
La primera asamblea, convoca

da por CNAG-Jóvenes Agricul
tores, contó con la presencia de 
los secretarios generales de las 
organizaciones, Pedro Barato y 
José María Fresnedas, respecti

vamente, que junto a otros diri
gentes provinciales y casi 300 
ganaderos, llegaron al acuerdo de 
solicitar una nueva reunión en la 
mesa de seguimiento del contrato 
tipo creada recientemente en 
Valdepeñas. Dicha mesa, cuenta 
con representantes de los indus
triales y ganaderos y está presidi
da por el director territorial del 
Ministerio de Agricultura, Anto
nio Crespo.
Previamente a esta decisión, el 

secretario regional de CNAG, 
Pedro Barato, señaqló que consi
dera injusto el contrato tipo, que 
de llegarse a aplicar con toda su 
letra, "convertiría a los ganaderos 
en pastores de los industriales, no 
de sus propias ovejas".
La segunda convocatoria, reali

zada por la Unión Ganadera 
Centro Mancha, dependiente de 
UCAMAN, registró Lina partici
pación similar en cuanto a gana
deros. En el transcurso de la 
misma se acordó dar un plazo de 
diez días para negociar con la 
industria un precio más justo y 
que se sitúa en 16 pesetas grado/

Nueva línea de ayudas 
para los CRDO y 
empresas 
agroalimentarias

El ECO

La Consejería de Agricultura 
ha establecido, en dos órdenes 
publicadas en el diario oficial, 
nuevas líneas de apoyo a los 
consejos reguladores de Deno
minación de Origen y a las 
empresas agroalimentarias de 
la región, dentro de la política 
de promoción de nuestros pro
ductos.
La orden que se refiere a las 

ayudas a los productos agroa- 
limentarios establece una se
rie de ayudas a las empresas

que acudan a las ferias nacio
nales e internacionales que se 
celebren este año. El importe 
de estas subvenciones pede 
llegar al 50 por cien de los 
gastos.
La Orden que desarrolla la 

línea de apoyo a los consejos 
reguladores de Denominación 
de Origen está orientada a 
dotarlos de los instrumentos 
necesarios para la realización 
de sus funciones de control, 
mejora de calidad y promoción 
de los productos acogidos. El 
importe de estas ayudas será 
del 50 por cien.

grasa.
Si no consiguen sus reivindica

ciones están dispuestos a buscar 
de forma unitaria una salida a su 
leche, trasnformándola en queso 
para inmovilizarlo, o bien elabo
rarlo con contrato de venta pre
vio.
Por otra parte se está intentando 
que la Dirección de Política Ali
mentaria de la Junta de Comuni
dades conceda ayudas por encima 
del precio al que está actualmen
te, para que esta asociación de

fabricantes no se pueda acoger 
sólo al contrato más bajo.
Los ganaderos reunidos en tomo 
a la convocatoria de UCAMAN 
indicaron que acudirán a la mesa 
de seguimiento del contrato tipo, 
aunque no la consideran repre
sentativa porque supone el reco
nocimiento del contrato contra el 
que están luchando.
El hecho de acudir y discutir en la 
mesa no significa necesariamen
te -subrayaron- que acepten los 
acuerdos que se tomen.
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SANIDAD
Según fuentes próximas al hospital "Gutiérrez Ortega”

El material radiológico usado actualmente fue 
declarado peligroso en 1985
El apara taje del Servicio de Radiología del Hospital "Gutié

rrez Ortega" de Valdepeñas ha sido considerado "peligroso 
para los pacientes y el personal sanitario", según afirmaron a 
El Eco fuentes del citado hospital.

El ECO
Valdepeñas

El Servicio de Radiología del 
Hospital " Gutiérrez Ortega" de 
Valdepeñas fue declarado "peli
groso" en 1985 a causa del mal 
estado de sus aparatos, que supo
nen "un alto riesgo para los pa
cientes y el personal sanitario", 
según fiientes consultadas por 
este semanario. Las mismas 
fuentes mostraron su indigna
ción porque en el citado centro 
sanitario "se ha instalado un 
nuevo equipo radiológico, con un 
coste cercano a los cincuenta 
millones de pesetas que, a pesar 
de estar listo para funcionar, no 
se pone en marcha porque, al 
parecer, la obra no está adjudica
da, según alega la Dirección Pro

vincial del Insalud".
Los aparatos con los que se tra

baja en la actualidad son de 1973 
y, a causa de su mal estado, 
fueron en 1985 la causa de dos 
accidentes que pudieron tener 
graves consecuencias. Según re
lató un médico del hospital "un 
tubo de la Sala A de Radiología 
cayó sobre una mesa de plomo, 
instantes después de incorporar
se de la misma una mujer a la que 
se le había realizado una radio
grafía se senos. Le podía haber 
aplastado la cabeza"."Este tipo de 
accidente -añadió-se repitió ese 
mismo año y se puso en conocí 
miento del Director Provincial 
del INSALUD".
Según datos obtenidos por este 

semanario, los tubos del nuevo 
equipo de Radiología se gasifican

Fachada del Hospital

al no ser utilizados y deben ser 
repuestos, lo que supone un coste 
de varios millones de pesetas. "El 
perjuicio económico de ocasiona

Foto/M. Ballesteros

se une al rieso al que está expues
ta la población de Valdepeñas si 
se continua usando el antiguo 
equipo"

rrv CTD I o

Se refuerza en todos sus artículos y se fortalece 
así con una serie de O fertas que nadie puede 
igualar

Jugam os limpio, pero con ventaja. Somos:

fT\E G W r>

^  C_3

Ciudad Real: c/ Paloma, 5 
Valdepeñas: c/ Juan Alcaide, 6
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EN UN LUGAR.
DAIMIEL

Mártires Pasionistas del Convento de Daimiel 
asesinados en 1936 serán beatificados en octubre

El Papa Juan Pablo II beatificará el próximo mes de oc
tubre en Roma a los 27 mártires religiosos Pasionistas 
que perdieron la vida en el Convento de esta Orden en 
Daimiel durante 1936, fecha de la contienda española. 
Con este motivo se ha iniciado la remodelación de la Er
mita del Cristo de la Luz del Convento de los Religiosos 
Pasionistas de Daimiel, donde se depositarán los restos 
de los beatos.

Agustín García Mufioz/EL ECO 
Daimiel

Las obras referidas afectan al 
Altar Mayor y a los laterales prin
cipalmente. En los altares latera
les, el artista "Delpino", ex-reli- 
gioso de esta orden, realizará dos 
frescos de grandes dimensiones, 
lino de ellos referido a los márti
res en sus últimos momentos.
En el otro altar lateral represen
tará a la Virgen, compañera del 
martirio; mientras que en el Altar 
Mayor, se adelantará la mesa o 
ara y en su lugar se colocará una 
urna con las reliquias de los már
tires.
La actual cripta, donde hasta 

ahora estaban inhumados los 
restos de 25 de estos religiosos -  
ya que los otros dos se encuentran 
en el Valle de los Caídos- se con
vertirá en lina pequeña capilla 
cuyas obras de remodelación con
sistirán en un revestimiento de 
madera desde el suelo hasta la 
altura del techo. En su "frontis" se 
va a horadar un vitral, y debajo, 
en una hornacina bien segura, se 
colocarán las cajitas con los restos 
de los beatos mártires Pasionis
tas.
Tras un largo proceso de trami

tación, la beatificación de los 
mártires será un hecho en octu
bre. A partir de entonces la Ermi
ta del Cristo de la Luz se conver
tirá en un centro de peregrinación 
y oración.

Mas de cuarenta años ha 
durado el proceso para la 
beatificación

Al terminar la Guerra Civil, 
cuando ya habían pasado casi tres 
años de la muerte de los religio
sos, se procedió a la exhumación

de los restos, que fueron identifi
cados en diferentes fechas y luga
res, como Manzanares, Carrión 
de Calatrava, Carabanchely Dai
miel.
Una vez se produjo el traslado de 
estos restos a Daimiel, se deter
minó tramitar la causa de beati
ficación. De hecho, el 8 de mayo 
de 1948 se celebró en el Palacio 
Espiscopal de Ciudad Real la 
Sesión de Apertura de Proceso 
Informativo acerca de las virtu
des y martirio, tras lo cual se 
formaron varios tribunales. En el 
curso del proceso, pasaron 36 
testigos en un total de 95 sesiones 
llevadas a cabo.
Finalmente, el 29 de noviembre 

de 1951, se clasuró el proceso en 
sesión solemne, disponiéndolo 
todo para ser trasladado a Roma 
y entregado a la Sagrada Congre
gación de Ritos, cuyo trámite 
duró tres años y medio.
Cuando ya estuvo todo prepara

do para la beatificación de los 
mártires de Daimiel, el Papa 
Pablo VI paralizó el proceso por 
no ser ésta oportuna, según la 
opinión recogida de algunos 
miembros de la Orden. Por el 
contrario, Juan Pablo II ha ace
lerado el tema y el pasado mes de 
diciembre, la Comisión de Carde
nales informó sobre el caso favo
rablemente y de inmediato salió 
el Decreto del Pontífice para 
proceder a la beatificación.
La mayoría de los mártires bea
tificados pertenecían a la juris
dicción de Castilla-León, por lo 
que se prevé la asistencia al acto 
del presidente de la citada comu
nidad autónoma, José María 
Aznar. Autoridades civiles y ecle
siásticas de Castilla-La mancha 
estarán también presentes en 
este acto, al que acudirán nume
rosos fieles y miembros de los 
Padres Pasionarios.

Veintisiete religiosos fueron 
víctimas de la barbarie

En abril de 1941 fueron exhu
mados en Carabanchel los 
cadáveres de los padres Ger
mán de Jesús y María, Felipe 
del Corazón de María, los es
tudiantes Mauricio del Niño 
Jesús, José de Jesús y 
María,Julio del Corazón de 
Jesús, José María de Jesús 
Agonizante y Lauriano de 
Jesús Crucificado. Además, 
los hermanos Anacario de la 
Inmaculada y Felipe de San 
Miguel.
Enjulio de 1936 se identifica
ron los restos de Nicéforo de 
Jesúsy María yen 1941 los de 
José de los Sagrados Corazo
nes, Fulgencio del Corazón de 
María, Epifanio de San Mi
guel, Abilio de la Cruz y Zaca
rías del Santísimo Sacramen
to, todos ellos asesinados en 
Manzanares

También en esta localidad se 
descubrieron los restos de los 
padres Ildelfonso de la Cruz, 
Justiniano de la Virgen Dolo-

rosa y los estudiantes Eufrasio 
del Amor al Misericordioso, 
Tomás del Santísimo Sacra
mento, Honorino de la Virgen 
Dolorosa y José Maria de Je
sús, que sufrienron un segun
do martirio en 1936, tres 
meses después del fusila
miento, en el que resultaron 
heridos y llevados al hospital 
para posteriormente ser mar
tirizados.
Los religiosos asesinados en 

Urda, Pedro del Corazón de 
Jesús, Cohermano Félix de las 
Cinco Llagas y Benito de la 
Virgen del Villar, fueron ex
humados el 18 de abril de 1941 
en Daimiel. Los padres Pedro 
de San Antonio y Pablo María 
de San José, asesinados y 
arrojados a un pozo de Carrión 
de Calatrava, no pudieron ser 
exhumados entonces por en
contrarse en el citado pozo 
más de 800
cadáveres. Actualmente los 
restos de ambos religiosos es
tán en el Valle de los Caídos.

Retiro pasionista de Daimiel donde ocurrieron los hechos
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AGRICULTURA
El Consejo Regulador de 

la Denominación de ori
gen "Queso manchego" 
contará a mediados de este 
año con un especialista

que investigará, a nivel na
cional, el uso que se hace de 
sus productos en empresas 
elaboradoras de queso, 
distribuidoras, supermer

cados y detallistas. 
Durante 1988 se abrieron 

más de 50 expedientes a 
empesas que comerciaban 
con quesos supuestamente

"puros de oveja", fuera de 
la Denominación de Ori
gen, y a otras 22 incluidas 
en la misma.

A partir de mediados de año

Se investigará la utilización de 
los productos amparados por la 
Denominación de Origen

trol que se ejercen por parte del 
Consejo Regulador.
Un estudio de la revista "El Ciu
dadano" hacía referencia a el 
fraude experimentado en España 
con el queso de ovej a. En el repor
taje titulado "Nos la dan con 
queso", cuenta como de 13 mues
tras recogidas de queso supuesta
mente "manchego puro de oveja 
y con denominación de origen", 
sólo siete de estos eran tales.

Más de 500.000 piezas de 
Queso Manchego se vendie
ron en 1988

_______ Luisa Gallardo/EL ECO

Fuentes bien informadas indi
caron a EL ECO que posible
mente el próximo mes de abril ya 
se habrá puesto en marcha el 
plan de control, que abarcará 
todo el país, con la intención de 
disminuir el mal uso que hasta 
ahora se ha registrado de la 
Denominación de Origen "Queso 
Manchego".
En caso de encontrar irregulari
dades, el primer paso será poner
lo en conocimieto de los organis
mos competentes que actuarán 
conforme a las normas para 
erradicar definitivamente el 
fraude, tanto en el área regional 
como nacional.
Las mismas fuentes señalaron 

que con esta medida se pretende 
dejar claro que el queso protegido

por la Denominación de Origen es 
únicamente el procedente de ove
jas de raza manchega y que pastan 
en terrenos amparados por el 
Consejo Regulador. Asimismo, la 
transformación de los productos 
se realiza en las queserías ubica
das dentro de la zona y el control 
se lleva a cabo por los servicios 
técnicos de control de calidad del 
Consejo Regulador.
Más de una veintena de empresas 
ubicadas en la región castellano- 
manchega fueron sancionadas 
durante el pasado año por comer
ciar con quesos que llevaban la 
etiqueta de "puro de oveja". La 
mayoría de estos productos ha
bían sido elaborados en pequeñas 
empresas. Se prevé que este 
número decrecerá durante este 
año debido a las acciones de con-

P  Más de una
p  veintena de
p  empresas
p  ubicadas en la
p  región
p castellano-man-
p  chega fueron
p  sancionadas
m durante el pasado
p  año por
p  comerciar con
p  quesos que
p  llevaban la
p etiqueta de
p  "puro de oveja"

Un total de 545.459 piezas de 
Queso Manchego salieron a la 
venta durante 1988, lo que supo
ne un 40,5 por ciento de incre
mento sobre lo conseguido el año 
anterior. Las cifras demuestran, 
según fuentes del Consejo Regu
lador, que las previsiones en tor
no a alcanzar en 1992 un millón 
de piezas por año se mantienen. 
En el capítulo de las exportacio
nes, durante el pasado año se 
comercializaron 18.870 piezas y 
destacaron especialmente los 
envíos a la República Federal de 
Alemania y Francia.
También el control de calidad fue 
más intenso. Se llegó a controlar 
1.519 partidas de queso y 444 
muestras de leche, lo que repre
senta 12.405 análisis laborato- 
riales.
En cuanto a las empresas inscri
tas en el Consejo, existen en la 
actualidad 1.458 ganaderías, 29 
queserías industriales, 28 quese
rías artesanales y 3 cámaras de 
maduración.
El máximo logro de este año fue 

la cesión, por parte del Ayunta
miento de Valdepeñas, de una
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AGRICULTURA
parcela en la Avenida del Vino de 
6.500 metros cuadrados para 
ubicar en las mismas las nuevas 
instalaciones de la sede del Con
sejo Regulador del Queso Man- 
chego. Con estas instalciones el 
Consejo podrá resolver los pro
blemas planteados por los diver
sos sectores.

Importante presencia del 
Queso Manchego en Ferias 
Internacionales

La asistencia del Consejo Regu
lador del Queso manchego a Fe
rias nacionales e internacionales 
fue intensa durante 1988. Entre 
otras, en Alimentaria de Barce
lona, Salón WEMBLEY CEN

TRE de Londres y la 4 Feria 
Regional de Alimentación de 
Tarancón.
En otro orden de cosas destaca, 

como actividades, la colaboración 
del Consejo Regulador con el 
CENSYRA para celebrar el I 
Curso sobre ganado Ovino y 
Queso Manchego y la asistencia a 
la V Semana de la Provincia en 
Ciudad Real.
En el plano internacional es 

importante la presencia en la 
SIAL,88 de París y la participa
ción en la Embajada española en 
esa ciudad en la firma del docu
mento en el que solicitó el reco
nocimiento comunitario a la 
Comisión de la CEE por parte del 
Grupo de Trabajo de Quesos 
Europeos con Denominación de 
Origen, integrado por España, 
Grecia, Italia y Portugal.

Empresas castellano-manchegas estaran presentes en 
HOFEX-89

Tres empresas vinícolas de 
Valdepeñas, Cosecheros Abas
tecedores, Félix Solís y Luis 
Megía, estarán presentes en la 
feria HOFEX-89 que se cele
brará en Hong-Kong del 24 al 
27 del próximo mes de mayo. La 
participación de las empresas 
castellano-manchegas en este 
certamen alimentario ha sido 
gestionado por la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha.
En el sector de brandys y lico
res asistirá la firma "Peinado", 
más otras tres en representa

ción de diferentes puntos geo
gráficos de la región.
El Queso Manchego se dará a 

conocer en esta feria internacio
nal a través de doce empresas. 
Además asistirá una firma de 
legumbres y otra de aceites.
Los vinos castellano- manche- 
gos también estarán presentes 
en Tokio, en una feria que ten
drá lugar del 6 al 9 de junio. U ñas 
20 empresas podrían viajar has
ta la capital nipona para dar a 
conocer sus productos y entablar 
relaciones comerciales. Con este 
mismo objetivo, también orga

nizado por la Junta de Comuni
dades, las empresas regionales 
estarán presentes en Anuga 
(República Federal de Alema
nia) y en la próxima edición de la 
Feria Regional Alimentaria de 
Tarancón.
Aunque el plan de asistencia a 
ferias nacionales e internacio
nales no está ultimado, se prevé 
que la Junta de Comunidades 
invertirá por este concepto al
rededor de 70 millones de pese
tas, destinados a subvencionar 
los desplazamientos de las em
presas.

Tiene700.000 adictos.
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L o normal sería verle acom
pañado en estas fechas tan 

señaladas, descorchando algún 
cava, liando un cigarrillo, ha
ciendo risas, desliando un polvo
rón o recordando las risas ya 
hechas en su apretado y vertigi
noso pasado común. Lo normal 
hubiera sido que asistieran jun
tos a alguna fiesta concertada de 
antemano, que hubieran com
prado regalos por separado, pro
curando evitarse, que hubiera 
sido normal que coincidieran en 
alguna tienda y ni siquiera se 
hubiesen saludado.
Lejos de todo ello, de todo lo pre
visible y correspondiente a una 
Nochevieja a las tres de la ma
drugada, Moncho parecía vaga
bundear por regiones inciertas 
de su espíritu. Estaba sentado en 
el suelo en una postura inverosí
mil, con el estómago vacío, medio 
desnudo al lado de una botella de 
ginebra medio llena y separado 
del mundo por una gruesa dis
tancia de auriculares a todo vo
lumen. Tenía los ojos vidriosos y 
un Kleenex húmedo en la mano. 
Abajo, los normales, como ellos 
gustaban decir, se divertían como 
podían o se daban la lata a base de 
confidencias inoportunas. Mon
cho, en su soledad de once pisos, 
comenzó a sentir el aire saturado 
de justificaciones. Un cometa con 
cola de traición y celos se le pren
dió del entrecejo, depositó un 
beso largo sobre el cuello de la

botella, se secó las lagrimas con 
ademán gatuno, y ponerse el abrigo 
le duró el tiempo de una frase que 
vibró en la lámpara de cristales sor
prendentemente:
-  "Después de todo ¿qué más da? Si 
no ha llamado es cosa suya. El sa
brá."
Bajó los once pisos de tres en tres 

escalones, improvisando un rock en 
un idioma imposible para ahuyentar 
el dolor del abandono que llevaba 
atenazado a la altura del pecho. De 
pronto se vio en la calle, ebrio de 
multitudes al instante, con las ma
nos en los bolsillos y a cara descu
bierta enfrentado a la corriente de 
un río de disfraces.
Caminó durante mucho tiempo au
tomáticamente, desesperando tras 
de cada antifaz el rostro del amado. 
Luego sintió menguar el alcohol en 
su sangre y tuvo necesidad de una 
copa más.
En su camino se cruzó un letrero 

luminoso y enroscado a modo de 
cable telefónico. Leyó a intermiten
cias tímbricas:
-DIGAME...DIGAME...DIGAME. 
El picaporte era un auricular. Las 

puertas batientes simulaban cabi
nas. Al entrar se veía por necesidad 
un enorme busto de Graham Bell y 
todo el local estaba lleno de motivos 
telefónicos, con amplia gama de es
tilos. Es de añadir también que se 
encontraba atestado de gente, que la 
música estaba altísima y que el albo
roto era inmenso.
Los camareros andaban como locos,

y borrachos por descontado. Es 
de perdonar, teniendo en cuenta 
que al júbilo de la noche en cues
tión había de añadirse el desquite 
de todo trabajo ingrato que supo
ne la apertura de un tugurio de 
categoría y la excitación propia 
de la inaguración, con un montón 
de amigos y enemigos reunidos y 
dispuestísimos a chismorrear 
sobre los detalles de la decora
ción.
El esfuerzo que le costó llegar a 
la barra sería irrepetible. Enca
ramado al mostrador se disponía 
a hacer alarde de capacidad pul
monar -es decir, hacerse oir- 
cuando a su lado sonó uno de 
entre los muchos teléfonos que 
adornaban indiscriminadamen
te el salón. Ahogó su intento y 
movido de una extraña inercia, 
descolgó:
-"¿Dígame?...¡Dígame!"
Y enmudeció
-  "Era para mí"
Dijo, al fin, sonriente, pero nadie 
le escuchaba.
-  "Era para mí."

Y eso fue todo. Hubiera sido 
normal en otras circustancias 
pero... Un escalofrío le sacudió la 
médula y se desplomó sorda
mente... tampoco es habitual que 
alguien vaya a morirse en No
chevieja y elija el tumulto y la 
alegría como marco. Resultó ex
travagante, y es que Moncho, en 
absoluto era normal.
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En Cataluña

CC C AD EN A CATALAN A

La Junta regula las investigaciones arqueológicas
El ECO

La Consejería de Educación y 
Cultura ha publicado una Orden 
en la que regula las prospecciones 
y estudios de materiales arqueo
lógicos y paleontológicos en Cas
tilla-La Mancha, conforme a la 
Ley del Patrimonio Histórico 
Español.
Según se establece en la actual 

legislación, compete a la Conse

jería la concesión, renovación y 
suspensión de actuaciones ar
queológicas y paleontológicas, así 
como la facultad de inspección de 
los trabajos autorizados.
Las solicitudes para obtener la 

correspondiente autorización 
deben presentarse durante el úl
timo trimestre del año anterior a 
aquel en que se quiere realizar la 
investigación. En los tres prime
ros meses del año, la Consejería

resolverá sobre las peticiones 
presentadas, que deben adjuntar 
una completa descripción del 
yacimiento a investigar, época o 
cultura dentro de la cual está 
enmarcado, un informe de la in
stitución científica que avale la 
experiencia, así como el plan de 
trabajo y una declaración del di
rector de la excavación de no es
tar realizando más de dos pro
yectos simultáneamente.

Por su parte, el director de la 
excavación está obligado a efec
tuar una serie de actuaciones, 
tales como dirigir personalmente 
la investigación, entregar al Mu
seo Provincial la conclusión total 
de la excavación, remitir a la 
Consejería una memoria científi
ca sobre la labor desarrollada y 
solicitar autorización a este de
partamento para cualquier publi
cación de la memoria del trabajo.

Presentado el libro "Pedro 
Almodovar, la otra España cañí"
________ L.A.N.S. Corresponsal.

Madrid.

El jueves dia 9 a la hora en que en 
Madrid se pone el sol, fue presen
tado en el antiguo bar Perico 
Chicote, ahora conocido como 
Museo Chicote, el libro "Pedro 
Almodóvar, la otra España cañí 
(sociología y crítica cinematográ
fica)", escrito por María Antonia 
García de León y Teresa Maldo- 
nado.
Entre güisquis y canapés, los 

invitados charlaban animada
mente esperando la llegada del 
cineasta de Calzada de Calatrava. 
Este llegó casi puntualmente y 
rápidamente fue acosado por los 
fotógrafos. Pedro Almodóvar se 
mostró orgulloso de ser manche- 
go, aunque se consideraba más 
identificado con un carácter uni
versal.
Numerosas caras conocidas del

mundo de la cultura, el espectá
culo y la política hojeaban el libro 
entre comentarios y sonrisas. 
Pudimos ver a Julieta Serrano, 
Paquito Clavel, Nicolás Sarto- 
rius, Antonio Gómez Rufo, José 
López Martínez y un largo etcé
tera.
María Antonia, Teresa, Pedro y 

Manuel Juliá se dirigieron breve
mente a los asistentes para poner 
de largo al libro. Manuel Juliá, 
vicepresidente de la Diputación 
de Ciudad Real, entidad que ha 
patrocinado la obra, le auguraba 
un buen futuro: "estamos prepa
rando la segunda edición, porque 
ceemos que la primera se va a 
cabar".
Alrededor de las diez de la noche 
los asistentes comenzaron a 
abandonar Chicote con un libro 
bajo el brazo, afortunadamente 
con la foto de un manchego en su 
portada. El Director de cine Manchego, Pedro Almodovar

Yno es una droga.
Apúntate a una radio que crea 

adictos.

Que es todo oídos con las 700.000* 
personas que la escuchan a través 
de 60 emisoras.

Que te ofrece una programación, 
local, regional y en cadena, hecha 
a tu medida.

Apúntate a la radio con la que, 
seguro, vas a sintonizar.

* Cadena Rato ■ Cadena Catalana convencional.

60 Emisoras y tú, 
en Cadena.
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Trabajadores de la Compañía 
Sevillana iniciaron movilizaciones

Castilla -  La Mancha es la 
primera comunidad en 
licitación oficial por 
habitante

Donaciano Cantera/EL ECO 
Puertollano 

Los trabajadores de la Compañía 
Sevillana de Electricidad inicia
ron recientemente una serie de 
medidas de protesta para obligar 
a la empresa a homologar econó
micamente el convenio colectivo 
que se negocia actualmente con 
el resto del sector eléctrico.
El pasado día 11, los trabajadores 
se trasladaron hasta Sevilla para 
protestar por la postura de la 
empresa, que ese mismo día cele
braba junta general de accionis
tas, con el objetivo de dar cuenta 
del balance correspondiente a 
1988.
Según el secretario del comité de 
empresa, Manuel Llerena, la 
Compañía tuvo este año un in
cremento del 30 por ciento de 
beneficios con respecto al ejerci
cio anterior.

Otras propuestas de los trabaja
dores se refieren a la ampliación 
de la jomada intensiva durante 
un mes más, en la época veranie
ga-
Por su parte, la empresa, según 

Llerena, se limita a la firma de un 
conevnio bianual que comtemple 
incrementos al año del 5 por 
ciento más el I.P.C previsto, y al 
tiempo, añadió que la propuesta 
se refiere sólo a aspectos econó
micos y no entra en los sociales y 
sindicales.
Desde hace algunos años, repre
sentantes de los trabajadores de 
Sevillana han reivindicado la 
habilitación de un comedor. La 
empresa se ha negado en todo 
momento a cumplir esta petición
-  según los trabajadores- a pesar 
de que existe una sentencia de 
magistratura de 1979 que obliga a 
instalar esta dependencia.

El ECO

Las asociaciones de la construc
ción ANCOP y SEOPAN han 
publicado el informe anual co
rrespondiente a 1.987, según el 
cual Castilla-La Mancha es la 
primera Comunidad Autónoma 
en cuanto a licitación oficial por 
habitante, ya que en ese año se 
produjeron en nuestro ámbito 
regional obras que suponen una 
inversión pública de 39.766 pese
tas por persona, más del doble de 
la media nacional, situada en 
18.664 pesetas.
El informe analiza el sector de la 
construcción desde las perspecti

vas de su evolución temporal y su 
distribución, tanto territorial 
como en función de los distintos 
agentes de la inversión pública.

En cuanto a licitación de la 
Administración regional, cabe 
señalar que la Junta se sitúa en 
cuarta posición entre las 17 co
munidades autónomas, con una 
participación del 5,6 por cien del 
total.
Por último, la participación de la 
obra licitada en Castilla-La 
Mancha respecto al total nacional 
en 1.987 fue del 9,3 por cien, más 
del doble de lo que le correspon
dería en proporción a su pobla
ción (4,3 por cien).

VICENTITO EL RECIO

.

$ f e
— -------- ------- -  ■ -
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UGT quiere evitar que las prácticas en las empresas se 
conviertan en otra forma de economía sumergida

EL ECO
La Unión General de Trabajado- 
res (U.G.T.) quiere evitar que las 
prácticas que los alumnos de 
Formación Profesional de segun
do grado realizan en las empresas 
se conviertan en otra forma de 
economía sumergida, según un 
plan, que modifica aspectos sus
tanciales de estas prácticas, ela
borado por el sindicato socialista. 
La UGT cree que, en la situación 
actual, el empresario podría 
aprovechar las prácticas de los 
estudiantes para recibir una 
ayuda laboral y ahorrarse un sa
lario, por lo que considera nece
saria una mejor selección de las 
empresas en función de su com

promiso formativo.
El plan de este sindicato, pre

sentado recientemente en una 
reunión mantenida en Valdepe
ñas entre representantes de las 
empresas, del INEM, del profe
sorado y de otros sindicatos, con
templa también una mayor ac
tualización de los programas y un 
mejor seguimiento de los profe
sores para evitar el actual desa
juste entre las jomadas docente y 
de prácticas del alumno.
Entrega de diplomas
Por otra parte, el Secretario de 

Formación de la Unión Provin
cial de UGT, Julián Aranda, y los 
responsables de la Unión Comar
cal de Valdepeñas entregaron los

diplomas a los participantes en el 
curso de viticultura organizado 
por IFES-UGT en colaboración 
con el INEM y que, con una dura
ción de 350 horas, se celebró des
de noviembre hasta primeros de 
marzo.
El curso fue impartido por Mag
dalena Lara Villanueva, Técnico 
especialista en Enología y Viti
cultura y trató aspectos relacio
nados con el cultivo de la vid, de 
cara a la futura integración de los 
asistentes en el mercado de tra
bajo.
La parte práctica del curso, en 

opinión de la monitora, se vio 
condicionada por la época del año 
y por la selección del personal

que, en un alto porcentaje, no 
tenía relación alguna con la agri
cultura, por lo que, según la UGT, 
se hace necesaria la elaboración 
por parte del INEM de un listado 
de parados, ordenado por profe
siones, que facilite el ajuste de 
itinerarios formativos de los sin
dicatos.

Para la UGT, es igualmente 
necesario que se potencien las 
acciones formativas en aspectos 
de alta tecnología, de las que salga 
un personal cualificado que se 
integre rápidamente en el mer
cado laboral, para rentabilizar así 
las inversiones y evitar que los 
cursos se conviertan en un fin en 
sí mismos.

ECONOMIA

REPSOL investiga las causas de la muerte de un 
trabajador
La Compañía Repsol-Petroleo S.A ha abierto una in
vestigación para aclarar las circunstancia del accidente 
que le costó la vida al trabajador de la empresa "Cons
trucciones M. Blanco", Vicente García Sánchez, cuando 
operaba en una planta de F.C.C (Tranking Catalítico) de 
Repsol, situada a 30 metros de altura.

EL ECO
Según la compañía petrolífera, 
cualquier reflexión sobre las cau
sas del accidente es prematura 
ahora, al tiempo que rechaza todo 
tipo de imputación a la falta de 
seguridad en sus instalaciones. 
Por otra parte alegó que las de

claraciones de CC.OO, en el sen
tido de que Repsol descuidaba la 
seguridad de las personas a su 
servicio, son fruto de la solidari
dad demostrada ante un compa
ñero, "pero caracen de justifica
ción objetiva".

Asimismo la empresa ratificó 
que la seguridad de las personas e 
instalaciones constituye una de 
sus preocupaciones más impor
tantes. "Como datos objetivos -  
continúa el comunicado- pueden 
citarse los índices de accidentabi- 
lidad de la refinería de Puertolla- 
no, que son los más bajos de la 
industria química española, ocu
pando en la actualidad y durante 
años el segundo lugar en las esta

dísticas de las diez refinerías es
pañolas. Por otra parte, en la 
refinería de Puertollano, 49 per
sonas se dedican exclusivamente 
a la seguridad preventiva, y las 
acciones de formación del profe
sional, en materia de seguridad, 
superaron el pasado año 
lasl5.000 horas".
Por su parte, el sindicato CC.OO 
criticó la forma de realizar los 
trabajos de parada de la planta de 
conversión de Repsol-Petroleo y 
añadió que "la carrera contra el 
cronómetro, elemento funda
mental en el diseño de las revisio
nes de las instalaciones en los 
programas de parada, determina 
que se realicen jornadas de traba
jo amplísimas, con una gran aglo
meración de trabajadores, des
cuidándose en consecuencia la 
seguridad de las personas".

"En esta espiral -explica 
CC.OO- la empresa contratista 
exige a los trabajadores la acep
tación de esas condiciones de tra

bajo, claramente lesivas, aprove
chándose de la situación de un 
mercado de trabajo altamente 
precario, flexible, para imponer
les sumisión y silencio"
La empresa "Construciones M.

Blanco" opera en Puertollano 
desde 1976 y en ella prestan ser
vicio alrededor de veinte trabaja
dores. Hasta el momento nunca 
tuvo que lamentar ningún acci
dente.
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PROVINCIA---------------------
El Plan costará casi 4.000 millones de pesetas

En 1991 todas las 
poblaciones de la región 
tendrán teléfono

El ECO

El Plan Regional de extensión 
del servicio telefónico permitirá 
que en 1.991 todas las entidades 
de población de Castilla-La 
Mancha, por pequeñas que sean, 
dispongan al menos de un teléfo
no de uso público, y que en todos 
los núcleos mayores de 50 habi
tantes, éstos tengan acceso a te
léfonos particulares en sus domi
cilios.
El Plan, que beneficiará a 28.000 
castellano-manchegos, fue sus
crito por el Presidente de la 
Comunidad Autónoma, José 
Bono, y el Presidente de la Com
pañía Telefónica, Cándido Ve- 
lázquez, y supondrá una inver
sión de 3.839.915.000 pesetas en 
tres años por parte de la Junta, 
las diputaciones de Albacete,

Cuenca y Ciudad Real, la Direc
ción General de Protección Civil y 
la Compañía Telefónica.
José Bono, tras la firma del con
venio, manifestó que "significa 
un importante esfuerzo de soli
daridad con aquellas personas 
que por vivir en un sitio que ellas 
no han elegido se ven privadas de 
un servicio tan necesario como 
medio de comunicación y de rela
ción".
Por lo que se refiere a la provin
cia de Ciudad Real, la inversión 
prevista es de 438.564.000 pese
tas, de las cuales 77.850.000 se 
desembolsarán este año,
225.560.000 en 1.990, y
135.154.000 en 1.991. En total, el 
Plan afectará a 2.477 ciudadrea- 
leños que viven en zonas que 
suman una superficie de 5.915 
kilómetros cuadrados.

El alcalde de 
Daimiel media 
entre los 
funcionarios y la 
Junta de Perso
nal

Agustín García Muñoz / ELECO 
Daimiel

El alcalde de Daimiel, Apolonio 
Díaz de Mera, está mediando en el 
conflicto surgido entre la Junta de 
Personal y los funcionarios del 
ayuntamiento, por la distribución 
de 7,5 millones de pesetas como 
compensación por la pérdida de 
poder adquisitivo sufrida por es
tos a causa de la subida adicional 
de la inflación.
A raíz de la distribución de la 

bolsa, numerosos funcionarios 
elevaron escritos a la Junta de 
Personaly al alcalde para deman
dar que el reparto de los 7,5 millo
nes se haga más equitativamente, 
ya que, mientras unos cobraron 
en concepto de productividad
89.000 pesetas, otros tan solo 
percibieron 61. Por este mismo 
concepto, seis funcionarios se 
reparten 486.350 pesetas, al 
tiempo que los 80 restantes reci
bieron entre todos 276.000 pese
tas.
La Junta de Personal, compuesta 
por tres independientes, uno del 
CSIF y otro de CC.OO., presentó 
el acuerdo de distribución a los 
grupos políticos representados en 
el ayuntamiento y el CDS, el PP y 
el PSOE le dieron el visto bueno, 
mientras que el grupo Indepen
dientes de Daimiel, al que perte
nece el alcalde, se negó a firmarlo. 
Díaz de Mera mantuvo una reu
nión con la Junta de Personal y 
otra con representantes de los 
funcionarios y dijo que habían 
sido "muy aclaratorias" y que 
encontró a la Junta "en buena 
disposición para dar solución a los 
problemas surgidos".
El alcalde de Daimiel dijo tam

bién que se reunirá en breve con 
las partes implicadas para tratar 
exclusivamnete temas laborales 
"y evitar que las diferencias exis
tentes no supongan una pérdida 
del buen funcionamiento del 
ayuntamiento".
Diaz de Mera señaló que "cuando 
se llegue a un punto en que no se 
perjudique a nadie, se celebrará 
un pleno para informar a la cor
poración municipal".

La Junta de Co
munidades de 
Castilla-La 
Mancha convoca 
subvenciones 
para apoyar el 
asociacionismo 
femenino

ELECO

La Junta de Comunidades de 
Castilla -La Mancha, a través de 
la Consejería de Educación y 
Cultura, ha convocado diversas 
subvenciones para apoyar la 
creaeción de asociaciones feme
ninas. La orden de convocatoria, 
publicada en el Diario Oficial de 
Castilla -La Mancha, pretende 
"promover la realización de acti
vidades, encaminadas a lograr la 
igualdad entre hombres y muje
res en aquella áreas donde existe 
discriminación' ’.
Las solicitudes de subvención, 

cuyo plazo de presentación ter
minará el próximo 28 de abril, 
deberán realizarlas los ayunta
mientos, las entidades ciudada
nas y las personas físicas y jurídi
cas que atiendan la problemática 
de la mujer.
Las bases para la concesión de 

subvenciones a los ayuhtamien- 
tos señala que los programas 
previstos deberán referirse a la 
incorporación de la mujer a la 
vida social, fomentando el aso
ciacionismo femenino y estimu
lando su participación en el des
arrollo de la vida municipal en 
aquellos aspectos que más le 
afectan, como el sanitario, edu
cativo, laboral y cultural.
Los proyectos seleccionados re

cibirán una subvención fijada, en 
el 60% del coste del proyecto pre
sentado. Este porcentaje podrá 
superarse si la Dirección General 
de la Mujer del Gobierno Regional 
considera que hay algún proyecto 
que tiene características especia
les.
Entre los criterios preferentes de 
selección estará la atención de las 
necesidade de mujeres que viven 
en zonas de urgente actuación 
socioeconómica, la realización del 
proyecto en coordinación con la 
Dirección General de la Mujer y la 
puesta en funcionamiento de un 
Centro Asesor de la Mujer en 
municipios de más de 10.000 
habitantes.

Según el alcalde de Tomelloso
El consumo de alcohol por 
menores será fuertemente 
perseguido

Carlos Moreno / EL ECO 
Tomelloso 

El alcalde de Tomelloso, Ja
vier Lozano, declaró tras las 
reuniones de la Junta Local 
Antidroga y de Seguridad Ciu
dadana, a las que asistió el 
Gobernador Civil de Ciudad 
Real, Joaquín Iñiguez, que "el 
consumo de alcohol por me
nores será fuertemente per
seguido".
Javier Lozano señaló que "el 

concepto de droga debía tener 
una acepción más amplia e 
incluir algo que produce en 
nuestro pueblo un riesgo 
mucho mayor que las drogas 
tomadas en el sentido clásico: 
el alcohol, y sobre todo su 
consumo por parte de los 
menores".
En la reunión de la Junta 

Local Antidroga se valoró

positivamente el descenso en 
el consumo y, sobre todo, en el 
tráfico de drogas, fenómeno 
que, según el alcalde, "provie
ne de fuera".
Se da la circunstancia de que, 

justo después de finalizar esta 
reunión, fue hallado el cuerpo 
sin vida de T.M.P., de 24 años, 
fallecido, según todos los indi
cios, a causa de una sobredosis 
de heroína.
Por otra parte, durante la 

reunión de la Junta Local de 
Seguridad Ciudadana, el al
calde destacó la intensa y efi
caz colaboración entre la 
Guardia Civil, la Policía Na
cional y la Policía Local y 
añadió que "es fruto del es
fuerzo que la Corporación 
está haciendo en favor de la 
mejor dotación técnica y pro
fesional de la Policía Local"
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El ex-conservador de las 
Tablas de Daimiel y uno de 
los artífices de la creación 
del Parque Nacional, Pe
dro Molina, manifestó a El 
ECO, que el equilibrio 
ecológico sigue existiendo

en esta zona húmeda de La 
Mancha, y aseguró que los 
pueblos de los alrededores 
no realizan vertidos que 
pudieran contaminar las 
aguas.
Pedro Molina, actual Jefe

de los Servicios de Caza y 
Pesca de la Junta de Co
munidades, se mostró op
timista con respecto al fu
turo de las Tablas e indicó 
que el Gobierno regional 
pondrá en marcha todas

__ PROVINCIA
las medidas posibles, den
tro del Plan de Regenera
ción Hídrica, para que no 
se cumpla esa previsión 
que anuncia, "La mancha 
será un desierto".

Según un ex-conservador

El equilibrio ecológico sigue existiendo en las 
Tablas de Daimiel

Más de trece especies de patos viven en las Tablas Foto/M. Ballesteros

______________________ EL ECO
El ex-conservador de las Tablas 
de Daimiel aseguró que el equi- 
brio ecológico se mantiene en la 
actualidad en el Parque Nacional, 
"aunque no es el mismo que exis
tía en un principio, ya que se trata 
de algo dinámico, la naturaleza es 
así". Molina manifestó que ac
tualmente se está llevando a cabo 
un seguimiento de la vegetación y 
de la fauna que se incorpora. En el 
primer caso se produce un cambio 
y en el segundo se da el hecho de 
las aves oportunistas, que acuden 
sd lugar ante un cambio violento.
En este sentido consideró im

portante que en las Tablas per
manezca el mismo número de 
patos, aves nidificantes y aves 
acuáticas que antes. "Acuden de 
forma natural y eso significa que 
el espacio no es rechazado por las 
especies", apuntó Molina.
Por otro lado indicó que es in

cierto que los pueblos de los alre
dedores, como Daimiel, Villarta 
de San Juan, Arenas de San Juan 
y Villarrubia de los Ojos, realicen 
vertidos contaminantes a las 
Tablas. "Todas -  especificó -  tie
nen sus filtros verdes. Unica
mente Villarta suelta algo en la 
temporada invernal, pero se está 
corrigiendo".

De reserva de caza a Parque 
Nacional

Durante el siglo pasado las Ta
blas de Daimiel fueron un "Caza
dero Real" tan importante que 
llegó a tener fama como la mejor 
zona de caza de aves acuáticas. 
Esta parte de la Mancha sorpren
dió a los viejeros de aquella época 
que la incluyeron en sus libros y 
que hicieron, en el caso de los 
cazadores, llevar con ellos a su 
propios dibujantes para dejar 
constancia, a través del lápiz, de 
las Tablas.
Poco a poco empezaron a llegar 

escopetas de todos los lugares, 
especialmente valencianas, ya 
que el manchego -en opinión de 
Pedro Molina- no es cazador de 
patos, y se produjo una situación 
anárquica. Sin embargo, el mal 
acceso al lugar fue decisivo para 
su mantenimiento.
En 1966 el Ministerio de Agri

cultura declaró, mediante ley, 
2.232 hectáreas de las Tablas 
"Reserva Nacional de Caza", que 
entocesera -comentó el ex-con- 
servador- "un paisaje típico, de 
gran olor y un inmenso silencio 
ecológico".

Esta zona, punto importante

migratorio de las aves entre el 
norte y el sur de Europa, empezó 
a ser considerada en 1971 digna 
de la creación de un Parque Na
cional. En este mismo año co
menzaron los estudios de la vege
tación, la fauna y el agua. Final- 
menmte, el 28 de junio de 1973 se 
declaró Parque Nacional un total 
de 1.800 hectáreas de las Tablas. 
Posteriormente, a raíz de la 
puesta en práctica de la Ley de 
Espacios Protegidos, en 1975, 
que contemplaba la reclasifica
ción de éstos, se amplió a 1.928 
hectáreas.
Antes de que las Tablas fueran 

catalogadas parque Nacional su
frieron intentos de desecación 
por parte de los agricultores que 
pretendieron utilizar el terreno 
para sus cultivos. Estos intentos 
se llevaron a cabo durante 1958 y 
1968. Posteriormente se produ
jeron las canalizaciones que, en 
opinión de algunos entendidos, 
produjeron un impacto bastante 
negativo sobre el terreno.
El acuífero 23 registró en esta 

época fuertes extracciones que 
provocaron el descolgamiento de 
los ojos del Guadiana hasta lograr 
la desaparición de la mayoría de 
éstos. En la actualidad sólo uno o

dos de estos ojos pueden encon
trarse ya muy cerca de Puente 
Navarro.
La desecación progresiva de las 

Tablas hicieron que el Gobierno 
regional tomara medidas, y en 
1988 se inició el trasvase de aguas 
del Tajo a las Tablas. La segunda 
fase de este proyecto ya ha sido 
puesta en marcha durante este 
año, con unos resultados positi
vos.
El equilibrio existente entre las 

aguas subterráneas y las superfi
ciales se rompió a causa de la 
sobreexplotación del acuífero. En 
la actualidad — indicó Molina- 
las aguas supetficiales han logra
do un nivel aceptable, no ha ocu
rrido así con las subterráneas. 
Alrededor de 13 especies de pa
tos, entre las que destaca el "Pato 
Colorado"; 40 aves nidificantes y
8.000 aves acuáticas se dan cita 
todos los años en las Tablas de 
Daimiel, por cuya recuparción y 
conservación "merece la pena 
luchar", manifestó Pedro Molina. 
Es también, si continúan las 
medidas restrictivas de extrac
ciones de agua, la esperanza de 
que La Mancha no sea el desierto 
que anuncian algunos estudios 
bajo una visión pesimista.
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SOCIEDAD
Caravana de mujeres para los solteros de Agudo

Una expedición de chicas, que se prevé 
numerosa, llegará a la localidad ciudarealeña 
de Agudo el próximo 15 de mayo, festividad de

San Isidro, para conocer a los 150 solteros del 
pueblo, ansiosos de encontrar su media na
ranja.

EL ECO

La idea, llevada ya a cabo en va
rios lugares de la geografía espa
ñola desde que se proyectó la fa
mosa película "Caravana de Mu
jeres", surgió en Agudo durante 
los últimos carnavales,mientras 
realizaban un recuento de gente 
jóven y comprobaron que había 
más de cien hombre solteros. 
Inmediatamente se constituyó 

una asociación de la que ahora 
forman parte unos 55 miembros, 
aunque a esta hora es posible que 
el número se haya incrementado, 
ya que la idea de lá expedición de 
mujeres ha levantado el ánimo 
entre los que habían decidido, por 
una u otra causa, permanecer sin 
compañera.
El antiguo novillero Pablo Ma

rín, "El Mancheguito" es el presi
dente de la Asociación de Solte
ros, posiblemente su quehacer 
taurino le ha llevado a sus 44 
años de soltería. En esta situa
ción se encuentra también el se
cretario de la agrupación, Satur
nino Vera Ajenjo, hermano del 
alcalde. Ambos, apoyados por la 
junta directiva de la asociación, 
compuesta por diez miembros, se 
reúnen diariamente en la casa de 
la cultura para atender las llama
das de las numerosas chicas inte
resadas en el "plan de Agudo". 
Llaman de todas partes, nos 
cuenta Pedro Jimenez -comer
ciante del pueblo y conocido por 
sus colaboraciones en varios 
medios de comunicación- , de 
Madrid, Valdepeñas, Tomelloso,

Así las quieren ver los de Agudo

Alcázar de San Juan... "Sí, claro 
que hay jóvenes en Agudo, pero 
acostumbran a casarse con chicos 
de fuera, pero las que aquí quedan 
no se enfadan, están a la espera, a 
ver qué pasa. Además les hemos 
dicho, que si para los hombres 
sale bien, luego ponemos en 
marcha otra expedición de chicos 
para ellas".
"Antes, los hombres se reunían 

en el bar, alrededor de una mesa, 
y hablaban de sus 
borregas...ahora están mucho 
más animados".
Para formar parte de la expedi

ción, las chicas sólo han de iden
tificarse a través del teléfono y 
enviar luego una fotografía, ad
juntando sus datos personales. La 
edad requerida es de 25 a 50 años.

Aunque aún falta mucho tirem- 
po, la Asociación de Solteros ya lo 
tiene todo bien planeado. Espe
rarán el autobús de mujeres en el 
cruce de la carretera de Almadén 
y Puebla de Don Rodrigo. Poste
riormente habrá una comida en 
una discoteca del pueblo, con todo 
el baile y la animación necesaria. 
Por eso de que el presidente fue 
novillero, se ha organizado tam
bién un festival taurino. La di
versión está asegurada, así como 
la expectación, no sólo de Agudo 
sino de todos los pueblos de los 
alrededores, incluidos los de la 
provinca de Badajoz, que esperan 
con inpaciencia el resultado de 
esta nueva caravana, "¿cómo se
rán ellas?", "¿será verdad que el 
Emiliano encuentra pareja?.

Infantes 
tendrá un 
hotel en 
1990
Carlos Muñoz de Luna / EL ECO

Villanueva de los Infantes con
tará en 1.990 con un estableci
miento hotelero para acoger a los 
turistas que visiten la localidad, 
según un convenio firmado por el 
ayuntamiento y la Consejería de 
Industria y Turismo.

El hotel, que contará con 24 
habitaciones divididas en dos 
plantas, será costeado íntegra
mente por la Junta, que invertirá 
en este proyecto casi 80 millones 
de pesetas, tanto en su construc
ción como en su amueblamiento. 
Por su parte, el ayuntamiento 
cederá los terrenos donde se ubi
cará el hotel, tina parcela de 700 
metros cuadrados cercana al 
Convento de los Dominicos.
Para el alcalde de Infantes, Mi

guel Montalbán, este nuevo alo
jamiento permitirá un mayor 
desarrollo turístico del pueblo, ya 
que "ahora vienen pocos turistas, 
y los que lo hacen sólo se quedan 
un par de horas, pero cuando 
funcione el hotel podrán alojarse 
en él un par de días para ver el 
pueblo con más detenimiento".

Según Miguel Montalbán, la 
construcción del hotel, que será 
gestionado por el ayuntamiento, 
irá acompañada de una campaña 
de promoción turística del pueblo, 
"uno de los más bellos de la pro
vincia", que incluirá publicidad en 
todos los medios de comunica
ción.

GOYO
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____________________________________________________DEPORTES

Fútbol castellano-manchego o la 
fuerza de la sinrazón

¿ Cuántos clubes de nuestra región se ocupan como merecen de 
los infantiles, benjamines y alevines ?

Juan Díaz Benito / EL ECO 
Manzanares

A través de "El Eco " vamos a 
intentar hacer una información 
deportiva diferente, donde lo 
mucho y bueno del deporte en la 
región alternará con lo mucho y 
malo, todo ello con su correspon
diente análisis.
Esta semana nos ocuparemos del 
deporte rey, el fútbol, al que 
vamos a intentar desmenuzar en 
sus aspectos más negativos.
En Castilla-La Mancha, con una 
federación primeriza en cuanto a 
edad, los clubes más importantes 
son los de Segunda B, mientras 
que el Grupo 17 es nuestro repre
sentante en la categoría de bron
ce del fútbol español. A todo esto 
hay que añadir un entramado de 
fútbol regional y juvenil, con 
muchas lagunas en todos los as
pectos.
Vamos a ceñimos a la Tercera 

División, hoy con lo mucho y malo 
que tiene, y el próximo número 
con lo mucho y bueno. 
Estructura organizativa 
Veintidós equipos componen el 

grupo de Castilla-La Mancha, 
con el déficit consiguiente en 
cuanto a calidad, pues de sobra 
conocido es que a más cantidad , 
menos calidad. Alguien se pre
guntará por qué 22 equipos. Muy 
sencillo: había que hacer una 
Tercera División representativa 
de nuestra región sin cometer el 
"pecado" de mandar a regional a 
históricos del antiguo fútbol cas- 
tellano-manchego. Para colmo, 
muchos de estos equipos se en
cuentran muy allegados, en 
cuanto a su voto, al todopoderoso 
Nieves Mercadillo, mandamás del 
fútbol regional.
Solución: un año con 22 equipos 

y ya habrá tiempo de subsanarlo 
cuando los que desciendan sean 
clubes de ciudades con poco peso 
específico. Sonseca y Mota del 
Cuervo lo vivirán este año en sus 
propias carnes.
Fútbol de baja calidad 
El mal no se acaba con esto. Ya 

con algunos años de existencia, 
nuestra federación castellano- 
manchega, presidida por Nieves 
Mercadillo, todavía no ha conse
guido un curso de categoría na
cional para nuestros entrenado
res, ya que son pocos o ninguno 
los que tienen este título.

Pero para todo tienen solución: 
¿No hay técnicos en nuestra re
gión con título nacional? No pasa 
nada. En Tercera se entrena con 
el título regional y si quieren téc
nicos nacionales, vayan a Madrid 
y páguenlos a golpe de talón.
También puede alguien pregun
tarse qué tienen que ver los en
trenadores con la baja calidad del 
fútbol. Muy fácil: a buenos maes
tros, buenos alumnos, pero en 
Castilla-La Mancha seguiremos 
aguantando las migajas que nos 
mande Madrid en lo que a técni
cos se refiere.
Pero, ¡sorpresa!, este año se nos 
anuncia un curso de entrenado
res nacionales en Albacete, mas 
como no son capaces de hacer las 
cosas bien, no creemos que lle
guen a ocho los técnicos de la 
región que puedan realizarlo. 
Ruina económica
Este es un mal generalizado en 

nuestro fútbol a todos los niveles, 
pero en Castilla-La Mancha se 
agrava. Es tan importante ser 
presidente del club de la ciudad de 
cada cual, que a principios de 
temporada los equipos se prepa
ran a base de dinero, con la implí
cita previsión de ir los primeros y 
llenar el campo. ¿Y cuando no se 
va en la parte alta de la tabla? 
Solución: se deja de pagar a los 
jugadores o, peor, se deja el club 
en manos de los jugadores de la 
localidad para que sean éstos los 
que lo defiendan.
Otra solución de la que suelen 

echar mano nuestros avispados 
dirigentes son las tan traídas y 
llevadas subvenciones oficiales. 
Es decir, visitan a los alcaldes y les 
dicen: "¿Quieres que haya fútbol 
en nuestra ciudad? Todos tene
mos que pagarlo". Pero surge otra 
pregunta: ¿por qué tiene que 
pagar un señor al que a lo mejor 
no le gusta el fútbol para que 
otros vayan a lucirse los domin
gos al palco?.
En casi todos los sitios llegan las 
dichosas subvenciones, pero és
tas se destinan exclusivamente 
para que los jugadores cobren de 
los fondos públicos como verda
deros marajás, con lo que la ma
yor parte de este dinero se va 
fuera de la región. ¡Qué pocas 
veces piden dinero para fomentar 
la base o cuidar la cantera!
Ejemplos claros de quebranto 

económico pueden ser Puertolla-

no, Fuensalida y
Sonseca.¿Cuándo se les pedirán 
responsabilidades a los que quie
ren ser aprendices de dirigentes? 
Fútbol base
Si preguntáramos a algún diri

gente de nuestra región qué sig
nificado tiene el fútbol base, se
guro que alguien respondería que 
es una cosa que todavía no anun
cian por la tele.
Vamos a ocupamos del fútbol 

base dejando varias preguntas en 
el aire para que nuestros lectores 
se las contesten.
¿Cuántos clubes de nuestra re

gión se ocupan como merecen de 
los infantiles, benjamines y ale
vines?

¿Cuántas competiciones organi
za nuestra querida federación 
para estas categorías?

¿A cuántos clubes de nuestra 
Comunidad Autónoma se les exi
ge un entrenador titulado , al 
menos en juveniles?
Estas son algunas de las muchas 
preguntas que podríamos hacer
nos en tomo al fútbol base. La 
contestación la dejamos al razo
namiento de nuestros lectores. 
Pero, cuidado, uno de los eslóga- 
nes de la campaña de Nieves 
Mercadillo era : "Por una nueva 
estructura para el fútbol base en 
Castilla-La Mancha". Seguro que 
si en la próxima legislatura lo 
votan, lo cumple.
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D e l  C a s e r í o  
m e  f io

_______ Angel Navarro/EL ECO
Ciudad Real

Con su victoria ante el Sanfe- 
liuense, por 21 a 17, y vencer el 
Petrel al Puerto de la Cruz de 
Tenerife -25 a 24-, La Agrupa
ción Culturaly Deportiva Caserío 
Vigón, consiguió el titulo del gru
po segundo de la primera división 
"A" del balonmano español. El 
conjunto capitalino ha demos
trado ser el mejor del grupo y el 
más regular en cuanto a marca
dores, de los 18 encuentros juga
dos hasta el momento han venci
do en trece ocasiones, empatados 
en 3, y únicamente han perdido 
en dos ocasiones. Un total de 438 
goles a favor, 374 en contra. 29 
puntos y 9 positivos, es su pun
tuación. A la hora de redactar 
esta información, son seis puntos 
de diferencia sobre los dos segun
dos.
Desde el comienzo de la tempo
rada, con una preparación seria, 
excelente técnica de juego de 
conjunto y otros valores, el C.B 
Caserío Vigón, ha demostrado 
que es el mejor.

Jugadores como Carlos Juan, 
con una experiencia en división 
de honor y en equipos como Tec- 
nisan y Teka, el zorro del balon
mano español; Rafael López 
León, experiencia entre los gran
des del balonmano como Barce
lona, At. de Madrid y Caja de 
Madrid, demostrando sus gran
des cualidades para preparar a un 
equipo campeón y asumiendo la 
dirección del juego, igual que el 
director de orquesta lleva a sus 
músicos para entonar la mejor 
sinfonía. Manió Juan, también 
con experiencia en división de 
honor y un hombre que es capaz 
de jugar en primera o segunda 
linea; José Luis González, el 
armario del equipo. Los porteros, 
laterales, pivotes y extremos... 
Ahora, a esperar finalizar la liga 
y luego a enfrentarse a los cuatro 
primeros del otro grupo -presun
tamente Teucro Caja Ponteve- 
dre, Anaitasuna Caja Navarra, 
Espárragos de Navarra y Alcosan 
Clubasa de Santander- y el deseo 
de subir a la división de honor, 
para la que, de momento, ya se 
han conseguido cuatro puntos al 
entrar primeros. Sí, del Caserío 
me dio.

OPINION

Una de árbitrosCuando 
la se

mana pa
sada opi
nábamos 
sobre el baloncesto re
gional, prometimos a 
nuestro presidente que 
volveríamos a dedicar al 
tema en otros capítulos 
que en la citada opinión 
no se tocaron.

Hoy queremos comen
zar una série de análisis 
de hechos a los que apli
car dado que no nos pa
rece ni real el que pueda 
ocurrir.
Parece impensable en 

un país como el nuestro, 
un estado de derecho 
según se dice, que las 
leyes y reglamentos no 
sean aplicados en igual
dad de condiciones para 
todos. Pero Sres. esta 
circunstancia no juega 
en la Federación Terri
torial de Baloncesto. Me 
explicaré:
Existe en el reglamen

to de competición de la 
Segunda división nacio
nal un articulado sobre, 
las condiciones mínimas 
que toda cancha de jue
go debe reunir para 
poder intervenir en la 
competición. Entende
mos que estas normas 
son de obligado cumpli
miento para todos los 
participantes. Enten
demos así mismo que en 
la Federación, o en el

Colegio de Arbitros, se 
puedan dar unas instruc
ciones sobre una mayor o 
menor flexibilidad en 
cuanto al cumplimiento de 
dichas normas, lo que no 
entendemos y nadie nos 
podrá hacer nunca enten
der, que esos criterios y 
normas no se apliquen 
igual para todos.

Y los hechos cantan Sres. 
Arbitros, o a quien corres
ponda. El hecho concreto 
que desde aquí queremos 
denunciar es: existen en 
nuestra provincia tres 
equipos involucrados en la 
citada competición Gim
nástico, Puertollano, y 
Sadyfisa. Del primero 
nada tenemos que decir, 
dado que por su ascenden
cia y veteranía este pro
blema de instalaciones lo 
tiene totalmente resuelto, 
no así los dos últimos 
nombrados, que por cir
cunstancias diversas, 
AMBOS carecen de mar
cador electrónico como 
marca el citado reglamen
to. Lo primero que hemos 
de adelantar es que no 
queremos con esto que se 
perjudique nadie, pero no 
nos parece de recibo para 
nadie, que mientras el 
Puertollano, dos tempora
das ya en la categoría, y en

las mismas 
c i r c u n s 
tancias ac
tuales, no 
ha recibido 

ni una sóla sanción por 
este concepto, el Sady
fisa no ha dejado de re
cibir sanciones por este 
concepto, partido tras 
partido, habiendo su
perado ya las Doscientas 
mil pesetas.
Es indudable que los 

reglamentos son para 
cumplirlos, pero para 
cumplirlos todos, y si se 
es flexible con uno se 
debe aplicar la misma 
flexibilidad con todo el 
mundo. Por otra parte 
hay otra circunstancia 
que agrava este hecho 
.En la cancha de Puer
tollano al menos esta 
temporada han arbitra
do también lo que deno
minamos árbitros no 
locales, igual que en 
Valdepeñas. Lo curioso 
del caso es que ni si
quiera esos árbitros en 
la cancha de Puertolla
no han echado en falta 
el marcador, cosa dife
rente ha sido en Valde
peñas. ¿No suena esto a 
instrucciones concre
tas?, ¿no suena esto a 
persecución, no se sabe 
por que motivos?, en 
definitiva ¿de verdad no 
se puede pensar en un 
transfondo diferente al 
deportivo en todo esto?.

"José A. Yagüe Guillén
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PASATIFMPOS

RESPUESTAS AL CRUCIGRAMA 2 CRUCIGRAMA 3 J.L.Torres

2 3  4 5 6  7 8  9 10
1
2

3
4
5
6

7
8

9
10

A L M A S A V E

L U E N G O N o C

í N C A B U z O

c A E IXIU P A R X N

A V D E N IXI R O T O

N O P T A R X R M

T E R X! A S O c I A

E N A R D E e E X T

X D X I O D 0 X O

M E N O R E s / \ E S

RESPUESTA AL JEROGLIFICO 2

Entremeses

OÍojoIk l Q/íh Mi GQACb

SCkUNMHO DC IWÍOÍ1MACIOH

OFERTA DE SUSCRIPCION
TARIFA ANUAL 3.500 ptas. (52 números)

Nombre _

Apellidos

Dirección

Código Postal- 
Provincia-----

-Población
Telefono

Forma de pago:
0  Talón bancario a nombre de SADYFISA EDICIONES S.A., CJ 

Empedrada, 2. 1 3 3 0 0  VALDEPEÑAS
O  Giro Postal número Fecha

Suscripción por un año

CORTAR o COPIAR y enviar firmado a:
Departamento de Suscripciones. SADYFISA EDICIONES, S.A., 
c/ Empedrada, 2. 1 33 00  VALDEPEÑAS

1 2 3 4 5 6 7 8 9  10
1
2

3
4
5
6

7
8

9
10

■
□
■
□ ■ ■
■

■ ■ ■
□
■ □

□ ■ ■ ■ ■
HORIZONTALES:

1 .-En plural, reptil. 2 .-Al revés, 
cinegética. 3.- En femenino y 
plural, alegres, sanas. Al revés, 
afirmación. 4 .- Al revés y en 
ferrienino, que goza de buena 
salud. Al revés, ventear. 5.- Al 
revés, número. Al revés, bobo. 
6 .- Consonante. Festival 
musical.Al revés, negación. 
Cero. 7.- Aguijar las bestias. Al 
revés, consonante. 8.- Al revés, 
orinar. Limita. 9.- Alegrías. 
Valido, provechoso. 10.- Al re
vés, artículo femenino. Ruido 
agudo hecho con la boca.

VERTICALES:
1.- Pueblo de la provincia de 
Murcia famoso por su producción 
de arroz. 2.- Clase de gas. Carril. 
3.- Practicantes de la caza. 4.- 
En plural, ansar. Asuntos, mate
rias. 5 .-  Quinientos. Consonan
te. Escucha. Afirmación. 6.- Al 
revés, trasladar hacia sí. Dios 
egipcio. Cincuenta. 7.- Falto de 
salud. Bar inglés. 8.- Artículo 
femenino. Al revés, personaje 
bíblico. Festival de música. 9.- Al 
revés, sucesión rápida y alterada 
de dos notas de igual duración 
entre las cuales media un tono o 
un semitono. Al revés, expresa. 
10.- Figuradamente, falto de 
gracia. Piedra preciosa.

EROGLIFICO 3 J.L.Torres

¿ Que acabo con él ?
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TVE_________
TVE (PRIMERA CADENA) 
Jueves 16
8,00 Buenos días.
8,30 Telediario matinal. 9,00
la mañana.
13,00 Dibujos animados.
13,30 3 X 4
14,30 Informativo territorial.
15,00 Telediario 1.
15,35 Nanny.
16,30 Por la tarde.
17,55 Avance Telediario.
18,00 Los mundos de Yupi.
18,30 La aldea de Arce.
19,00 Sopa de Gansos.
19,30 Con las manos en la m
20,00 Madre e hijo.
20,30 Telediario 2.
21,00 El tiempo.
21,15 Luz de luna.
22,15 Derecho a discrepar.
23,45 A media voz.

0,15 Telediario 3.
. 0,35 Teledeporte.

2,00 Producción española
3,55 Despedida y cierre.

Viernes 17
8,00 Buenos días.
8,30 Telediario matinal.
9,00 Por la mañana.
13,00 Fuego salvaje.
13,30 3 X 4
14,30 Informativo territorial.
15,00 Telediario 1.
15,35 Nanny.
16,30 Por la tarde.
16,55 Avance telediario.
18,00 Los mundos de Yupi.
18,30 La linterna mágica.
19,30 Alquibla.
20,00 Los problemas crecen
20,30 Telediario 2.
21,00 El tiempo.
21,15 En familia.
22,25 Viernes cine.

0,15 Telediario 3.
0,35 Teledeporte.
2,00 Largometraje.
3,55 Documentos TV.
4,55 Raíces.
5,40 La buena música.
6,30 De película.
7,25 Largometraje.

Sábado 18
9,00 Nueva gente.
10,00 Cajón desastre.
13,15 Lotería.
13,30 Suplementos 4.
14,30 48 horas.
15,30 El tiempo.
15,35 Fredy.
16,00 Primera sesión.
17,55 Rockopop.
19,30 Otros pueblos.
20,30 48 horas.
21,05 Informe semanal.
22,20 Sábado noche.
23,25 Juncal.

0,25 48 horas.
0,30 Filmoteca TV.
2,00 Música golfa.
3,00 El fugitivo.
3,50 Largometraje.

6,00 Documental.
6,25 Jazz entre amigos.
7,20 Largometraje.

Domingo 19
9,00 Informne semanal.
10.00 El día del Señor.
11,00 48 horas.
11,05 Concierto.
12,10 Pueblo de Dios.
12,40 La otra mirada.
13.35 Ganadores.
14,30 48 horas.
15,30 El tiempo.
15,35 Foofur.
16,00 Estrenos TV.
17,40 La pantera rosa.
18,00 Juego de niños.
18,30 Alf.
18,55 La piovra.
20,00 Waku-Waku.
20,30 48 horas.
21,00 En portada.
21,30 El tiempo es oro.
22,40 Domingo cine.

0,30 48 horas.
0,35 Clásicos en blanco y negro.
2,30 Despedida y cierre.

Lunes 20
8,00 IBuenos días.
8,30 Telediario matinal.
9,00 Por la mañana.

13,00 El Pájaro Loco.
13,30 3 X 4 .
14,30 Informativo territorial.
15,00 Telediario 1.
15,35 Nanny.
16,30 Por la tarde.
17,55 Avance telediario.
18,00 Los mundos de Yupi.
18,30 Cuando Lotte se volvió invi-
sible.
19,00 Dale la vuelta.
19,30 De película.
20,30 Telediario 2.
21,00 El tiempo.
21,15 El precio justo.
23,00 Juzgado de guardia.
23,30 Documentos TV.

0,25 Telediario 3.
0,45 Teledeporte.
2,00 La comedia.
4,00 Despedida y cierre.

Martes 21
8,00 Buenos días.
8,30 Telediario matinal.
9,00 Por la mañana.
13,00 Los magos.
13,30 3 X 4 .
14,30 Informativo territorial.
15,00 Telediario 1.
15,35 Nanny.
16,30 Por la tarde.
17,55 Avance telediario.
18,00 Los mundos de Yupi.
18,30 El misterio de la flor mágica.
19,00 La España húmeda.
19,30 Entre líneas.
20,00 Calle tranquila.
20,30 Telediario 2.
21,00 El tiempo.
21,15 Tariro,tariro.
22,25 Sesión de noche.

0,20 Telediario 3.

0,40 Teledeporte.
0,55 Testimonio.
1,00 La noche.
2,00 Filmoteca de los martes.
3,45 Depedida y cierre.

Miercoles 22
8,00 I3uenos días.

8,30 Telediario matinal.
9,00 Por la mañana.

13,00 Punky Brewster.
13,30 3 X 4 .
14,30 Informativo territorial.
15,00 Telediario 1.
15,35 Nanny.
16,30 Por la tarde.
17,55 Avance telediario.
18,00 Los mundos de Yupi.
18,30 Historias de Aquí y de allá.
19,00 El cuentacuentos.
19,30 Hablando claro.
20,00 Thorb.
20,30 Telediario 2.
21,00 El tiempo.
21,15 Miguel Servet.
22,25 Canción triste de Hill Street.
23,20 Más estrellas que en el cielo.

0,15 Telediario 3.
0,35 Teledeporte.
0,50 La noche.
2,00 Reposiciones TVE.
3,45 Despedida y cierre.

TVE (SEGUNDA CADENA)
Jueves 16
12.45 Carta de ajuste.
13.00 Programación centros terri
toriales.
14.30 Informativo territorial.
15.00 Telediario 1.
15.30 Hola, Actór's Studio.
16.30 Caballo viejo.
17.30 Primera función.
19,05 Eurocop.
20.00 Melómanos.
21.00 Vía olímpica.
21.20 Suplementos-4
21.50 Todo motor.
22.20 Jueves cine.
23,55 Metrópolis.

0,25 Despedida y cierre.

Viernes 17
12.45 Carta de ajuste.
13.00 Programación centros terri
toriales
14.30 Informativo territorial.
15.00 Telediario 1.
15.30 Hola, Actor's Studio.
16.30 Caballo viejo.
17.30 Cine español.
19.20 El mundo del caballo.
19.50 Domingueros.
20.45 Concierto.
22,40 Cerca de las estrellas.

1,10 Despedida y cierre.

Sábado 18
12.45 Carta de ajuste.
13.00 Objetivo 92.

15,00 Estadio 2.
22,15 De toros.
22,45 Heimat, nuestra tierra.
23,40 Equinoccio.

0,35 Diálogos con la música.
1,05 Estadio 2.

3,00 Despedida y cierre.

Domingo 19
11,45 Carta de ajuste.
12,00 Estudio Estadio.
18,00 Sesión de tarde.
19,25 Documental.
19,45 Mundo secreto.
20,10 Remington Steele.
21,00 Estudio estadio.

0,30 Despedida y cierre.

Lunes 20
12,45 Carta de ajuste.
13,00 Programación centros terri-
tonales.
14,30 Informativo territorial.
15,00 Telediario 1.
15,30 Los desafios del mar.
16,30 Caballo viejo.
17,30 La clínica de la selva negra.
18,30 Musical.
19,30 FM-2.
20,00 Ni a tontas ni a locas.
21,00 Vía olímpica.
21,10 Cine club.
23,00 Ultimas preguntas.
23,30 Jazz entre amigos.

0,25 Despedida y cierre.

Martes 21
12,45 Carta de ajuste.
13,00 Programación centros terri—
toriales.
1 4 ,3 0 In fo rm ativo  territorial.
15,00 Telediario 1.
15,30 Biotecnología.
16,30 Caballo viejo.
17,30 Zarzuela
18,30 El tiempo que vivimos.
19,30 El libro Guiñes de los records.
20,00 La ciudad donde vivir.
21,00 Vía olímpica.
21,20 El nuevo espectador.
22.15 Tendido cero.
22,45 La buena música.
23,40 Suplementos-4 .

0,10 Despedida y cierre.
Miercoles 22
12,45 Carta de ajuste.
13,00 Programación centros terri-
toriales.
14,30 Informativo territorial.
15,00 Telediario 1.
15,30 Biotecnología.
16,30 Caballo viejo.
17,30 Eramos tan jóvenes.
18,30 Arquitectura española con-
temporánea.
19,30 La conquista del espacio.
20,00 Secuencias.
21,00 Vía olímpica.
21,20 A través del espejo.
23,00 Suplementos-4
23,30 Loco de remate.

0,20 Despedida y cierre.
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___ SERVICIOS 
DE URGENCIA
PROTECCION CIVIL

Ciudad Real 
213240 

Valdepeñas 
323808

POLICIA

Ciudad Real 
091

Alcázar de San Juan 
540267 

Puertollano 
091 

Valdepeñas 
320469

POLICIA MUNICIPAL

Ciudad Real 
211044 

Alcázar de San Juán 
542606 

Almadén 
710321 
Almagro 
860033 

Campo de Criptana 
560090 
Daimiel 
851085 

Manzanares 
611080 

Piedrabuena 
760251 

Puertollano 
420080 

Socuellamos 
530013 

Tomelloso 
510174 

Valdepeñas 
322800 

Vilanueva de los Infantes 
360043

CINES
CINE PARQUE
(VALDEPEÑAS) 

SALA "A" 
Sábado 18 desde las 5 de la 
tarde

RAMBO III 
DIARIO DE INVIERNO 

Domingo 19 desde las 5 de 
la tarde.

RAMBO III. 
REMANDO AL VIENTO

SALA "B"
Sábado 18 Pases a las 6 -
8.15 -  10,30 de la tarde. 

REMANDO AL VIENTO. 
Domingo 19 Pases a las 6 -
8.15 -  10,30 de la tarde. 

DIARIO DE INVIERNO.

CADENA RATO
O.M.
0,00 Magazine Isabel Gemio
3.00 Los supermusicales
5.30 Goles (Repetición)
7.00 Hoy en España
8,15 Objetivo Ciudad Real

(primera edición)
9.30 Hoy es la radio
13.30 Objetivo Castilla -  La 

Mancha.
14.00 Radiosport (segunda e - 

dición)
14.30 Mastch Parrado
15.00 Hoy es la Radio.
19.30 Objetivo Ciudad Real 

(Segunda edición)
20.00 Radiosport (segunda e - 

dición)
21.00 Los Supermusicales
22.30 Goles (Pablo Parrado)

RADIO COLOR F.M. 92.1

0,00 Magazine Isabel Gemio
3.00 Los supermusicales
5,30 Goles (repetición)
7.00 Hoy en España
8.00 La radio es música.

R.N.E.
ONDA MEDIA

6.00 Buenos días
8.00 España a las ocho
8.30 El sol de Castilla -  La 

Mancha
9.00 La mañana
13.30 Informativo regional
14.00 Línea de juego
15.00 Top-70
17.00 La tarde "paseíllo"
18.00 Vivir para vivir
19.00 Apuesta por una
20.00 La hora deportiva
21.00 Informativo local
21.30 Actualidad deportiva
22.00 La semana en temas
23.30 El mundo por montera 
00,00 Derecho a discrepar
1.00 Adivina quién viene es

ta noche
3.00 La radio en la radio 
Coincidiendo con todas las 
horas avances informativos

___________RADIO 
ANTENA 3

6.00 El primero de la mañana 
(edición nacional)

8.30 El primero de la mañana 
(edición local)

9.00 El primero de la mañana 
(edición resumen naci.)

11.30 Viva la gente divertida
12.00 Viva la gente de Ciudad 

Real
16.00 Viva la gente de la tarde
16.30 Viva la gente de la ter

tulia
18.00 Viva la gente que em

pieza
18.30 Viva la gente del colé
19.00 Viva la gente de Ciudad 

Real (incluye informa
tivo y deportes)

20.00 Viva la gente de la mú
sica

20.30 Gomaespuma
21.30 La salud es lo que im

porta
22.30 hora cero
24.00 Super/garcía en la hora 

cero
1.30 Polvo de estrellas

COPE
ONDA M EDIA

7.00 Informativo "Primera 
hora"
9.00 Protagonistas
13.00 Mediodía Cadena 
COPE
13,15 Mediodía musical
13.30 Cancha segundo tiem
po
14.00 Mediodía Castilla -La 
Mancha
14.30 Mediodía Cadena 
COPE
15.00 Radio Alegrías
16.00 Directamente Encama
20.00 Noticias de la tarde
20,20 Popular deportivo
21.00 Sorteo de la ONCE
21,05 Bajo los focos (depor
tivo local)
21,45 Castilla-La Mancha, 
hoy
22.00 El espejo
23.00 Un día en España
24.00 La linterna 

0,30 Caliente y frío
2,30 Donde la palabra se 

hace música
3,00 Juntos en la noche

CINE ALUSER
(INFANTES)

día 18: <La que hemos armado> 
8 y 10

días 25 y 26 I Estreno !

< EL OSO>

sesiones de 8 y 10

_  AGENDA
FARMACIAS

Alcázar

Sábado 18 
Cristina Mazarrón 
c/ Emilio Castelar,59 
Domingo 19
Fortunato Organero Lu
cas.
c/ Plaza Arenal, 20

Almadén
Sábado 18.
J.R. Sainz García- Blanco. 
Plaza Constitución, 10 
Domingo 19
J.R. Sainz Garcia-Blanco 
Plaza Constitución, 10

Ciudad Real
Sábado 18
Mariano Agrados Crespo, 
c/ General Aguilera, 8 
Domingo 19.
María Pilar López Gómez 
c/ María Cristina, 5

Daimiel.
Sábado 18 
J.Villegas Mora, 
c/ Fontecha, 11 
Domingo 19 
J. Villegas Mora, 
c/Fontecha, 11

Manzanares
Sábado 18
E. Quesada Nieto.
c/ Clérigos Camarenas, 50
Domingo 19
E. Quesada Nieto
c/ Clérigos Camarenas, 50

Puertollano
Sábado 18
Isabel López Ramírez 
Plaza Villarreal (Plaza Pa
tón)
Domingo 19
Luis F. Ruiz de Castañeda. 
Atajo alto, 6 (frente a mer
cado S. Sebastián)

Tomelloso
Sábado 18 
Femando Cañas 
c/ Alfonso XII, 2 
Domingo 19 
A. Penades Martínez 
c/ Don Víctor, 32

Valdepeñas
Sábado 18
Menchén López Pelaez.
J. Antonio, 23 
Domingo 19 
J. Blanco Santamaría. 
Avenida de los Estudian
tes, 20
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E ra tina mano desnuda, grande y un 
poco vieja, que vivía sola en el fondo de un 
abrigo. Durante el día, impelida por la cos
tumbre, se dilataba en ademanes incom
prensibles y estrechaba otras manos como 
ella. Manos sordas, coloradas e impacien
tes que la dañaban con sus anillos. Manos 
afiladas y sensuales que repartían mensa
jes de tedio o de esperanza. Manos conoci
das que atravesaban el aire sin tocarlo y 
olían a paredes rotas. Manos impacientes 
que golpeaban con su saludo. Y otras, 
humildes y sensuales que apenas solían 
rozarla.
En el bolsillo vivían otras cosas además de 
ella: una llave de ojo reluciente, un rostro 
acuñado en una moneda que la seguía in
quisitivo a todas partes, y un lapicero 
petulante, de jónica belleza, que le hacía 
guiños de carbón sobre la palma. También, 
un profundo agujero: un desconocido por 
el que ella asomaba las yemas de sus dedos 
para escuchar el canto de las afanosas

polillas en la caña del pantalón.
Como estaba sola la mayor parte del tiempo 

se distraía recordando todas las cosas que le 
habían sucedido desde el momento en que 
decidió abrirse camino por sí misma. Habia 
pasado días atroces, tortuosos y negros; y 
otros, felices, en que todo era tibio precioso. 
De los últimos, recordaba el día en que sus 
cinco apéndices rosados se encontraron anu
dados con los de otra mano. Ambas se recono
cieron con estupor, casi con miedo. Despues 
supo que vivía muy cerca de ella, al otro lado 
del pantalón, y con el paso del tiempo apren
dieron a comunicarse en el fondo del descono
cido y a pasar mucho tiempo juntas en una 
dulce modorra en que nada existía más allá de 
su tacto.
De los malos momentos, ninguno tan terrible 
como esa mañana en que al despertarse se 
sintió invadida desde las uñas hasta el empei

ne por un líquido brillante y pegajoso. 
Aquel día se sintió enferma, muy enferma; 
y tuvo fiebre; y tembló agazapada desde el 
fondo del bolsillo. La llave rechinó sus 
dientes por el mucho frío y susurró: -  Es 
una mano sucia. El rostro de la moneda la 
espió más que nunca con su ojo dorado, es
pantoso e inmóvil. -  Es una mano maniá
tica -, repuso el lapicero con jactancia.
Pero todo eso habia quedado muy atrás. 

Ahora vivía confinada, cultivando el don 
de sus rasgos. Aunque todavía era capaz de 
sentir tona sensación nueva, sobre todo esa 
a la que tanto costaba acostumbrarse, esa 
capuza de tela que se ajustaba a sus dedos 
y a su palma, refugiando su tacto, adorme
ciendo su mirada. Sólo el guante le inspi
raba todavía algún recelo, pero ya no se 
oponía a él, lo recibía abriendo mucho sus 
dedos y penetraba sin pudor, sin esfuerzo, 
con la lentitud viviente de todo lo que está 
destinado a morir, porque era una mano 
vieja, muy vieja, que vivía sola en el fondo 
de un abrigo.

López Vega en Estrasburgo

El alcalde de Valdepeñas, Esteban López Vega, intervino recientemente en el el foro 
internacional de Estrasburgo como representante de una comsión de 50 alcaldes espa
ñoles, dentro de los actos programados para conmemorar el 40 aniversario del Consejo 
de Europa y la vigésimocuarta Conferencia de Poderes Locales y Regionales.
En su alocución, que estuvo limitada a cinco minutos, hizo un repaso general a los 

problemas más acuciantes de los ayuntamientos, entre ellos se refirió a la sanidad, empleo 
juvenil, urbanismo, conservación del patrimonio histórico, ecología y medio ambiente. 
López Vega dijo a El ECO que su intervención contó con la aprobación y el aplauso de 
las autoridades asistentes, entre las que se encontraban el Presidente del Consejo de 
Europa, el Secretario del mismo, el Presidente de la Conferencia de Poderes Locales y 
Regionales y el Ministro Holandés de Asuntos Exteriores, etc.

EN MATERIALES DE CONSTRUCCION Y SANEAMIENTO
¿¡a c a íd W  tuwjb u/n riMnlms...

Exposición: cJ Real, 48 Almacén: c/ Mediodía, 146 
Telef.: 32 18 01 Telef.: 32 12 52

VALDEPEÑAS

VaIverdm
hermanos s.a.
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